

# Prensa Obrera

POR UN PARTIDO OBRERO



Jueves  
4 de JUNIO  
de 2015  
Año XXXII  
Nº 1.366  
\$ 10.  
[www.po.org.ar](http://www.po.org.ar)  
[prensaobrera@po.org.ar](mailto:prensaobrera@po.org.ar)  
Bartolomé Mitre 2162  
C1039AAB  
Ciudad de Buenos Aires

**ACTO DEL  
FRENTE DE IZQUIERDA**  
**5 de junio - 17 hs**  
**Estadio Ferro**  
**Hablan Jorge Altamira**  
**y Juan Carlos Giordano**



MARIANO FERREYRA  
ESTA LUCHA SIGUE

# EL 9, PARO Y MOVILIZACION

El paro del próximo 9, que llamamos a desarrollar activamente, ha sido precedido por una gran victoria obrera.

Con la huelga general y los piquetes, los aceiteros superaron el cepo salarial del gobierno, que pretende "aumentos" diez puntos por debajo de la inflación pasada y futura.

Pero la lucha aceitera ha trazado también un abismo con la burocracia sindical de todos los colores.

De un lado, con los Caló, Martínez o Cavalieri, que se sometieron a los techos salariales.

Del otro, con los propios convocantes al paro, que han llamado a una medida sin movilización ni continuidad.

En cambio, un gran plenario de la izquierda y el clasismo, convocado por el Sutna San Fernando, ha resuelto abordar el paro del 9 con los métodos de los aceiteros: será una jornada activa y con movilización.

Desde los piquetes y concentraciones, marcharemos al Ministerio de Trabajo por paritarias sin techo, por la abolición del impuesto al salario, por la prohibición de suspensiones y despidos.

El 9, ja parar y marchar con el clasismo!

ACEITEROS



PROVINCIA DE BUENOS AIRES

# La campaña en marcha

En una provincia sin candidatos definidos, con crisis políticas en todas las tiendas de la burguesía, la oficial y la opositora, las fórmulas a presidente y vice de Altamira-Giordano, y de Pitrola-Sobrero a gobernador y vice, han dinamizado no sólo la campaña del PO-IS, sino al propio Frente de Izquierda en este distrito estratégico.

**M**assa se derrumba, mientras Scioli y el aparato del PJ se reagrupan, lo cual golpeó a la "progresía" K, ya sin candidato. Los de Macri no remontan y al mejor que tendrían, De Narváez, los nervios por estar en otra vez en el lugar equivocado lo han llevado a la violencia contra un periodista, contra todo manual de campaña. Stolbizer nada contra la corriente después del naufragio del Unen.

## El voto al Frente de Izquierda

El salto del Frente de Izquierda en las últimas elecciones es, con claridad, un desplazamiento de sectores de la clase obrera, lo cual se traduce ya mismo en nuevos frentes de penetración, como Luz y Fuerza, Peajes y otros. La conexión con los movimientos de lucha de nuestro partido y sus candidatos es la marca del momento: boleto educativo, lucha de los hospitales, movilización por Luciano Arruga, la defensa de los asentamientos por tierra y vivienda, las huelgas y ocupaciones de fábricas cerradas, el descomunal paro docente sobre las espaldas de los Subteba que dirige la izquierda.

En este cuadro, ha crecido nuestra intención de voto. La tarea de Pitrola como diputado nacional, ac-

tuando de correa de transmisión de los intereses de los trabajadores, ha contribuido a esto. La campaña por Altamira y Pitrola combina a las dos figuras más destacadas de la izquierda argentina en el mayor distrito electoral y de mayor concentración de la clase obrera.

## El desarrollo en los distritos

La elección de 2013 dejó como resultado la posibilidad del ingreso de concejales del Frente de Izquierda en una docena de distritos. Se plantea ahora ingresar en los principales concejos deliberantes de la provincia.

Altamira ya estuvo en distritos como Tres de Febrero o Vicente López; Pitrola en Morón, José C. Paz, Lomas de Zamora, Matanza o Quilmes, con recorridas, reuniones, actos y conferencias. Se destacó un acto multitudinario en La Matanza. El 25 de mayo, un centenar de locros congregaron a jóvenes y trabajadores para discutir tareas de movilización y agitación. Pitrola compartió uno con cien obreros del Sitraic.

Ya se han realizado las presentaciones de las principales candidaturas en más de cuarenta distritos, y las listas se están constituyendo en 94, con posibilidades de llegar a los cien propuestos. Los



Néstor Pitrola en el acto de La Matanza. Se abre la posibilidad de ingresar en los principales concejos deliberantes de la provincia.

compañeros del Polo Obrero también desarrollan una gran campaña, organizan recorridas en las barriadas y extienden la influencia de la izquierda en nuevos sectores, lo que contribuye a su propia integración a una militancia socialista. Esto se vio patente en la visita de Pitrola a El Tongui, el mayor asentamiento del país, en la Lomas abandonada por Insaurralde.

Nuestra lista en las Paso ya dinamizó la campaña provincial y será el gran instrumento de un recuento de fuerzas contra los candidatos del ajuste y, con él, al interior del Frente de Izquierda.

**Juan Pablo Rodríguez**

## AGENDA DE PROVINCIA DE BUENOS AIRES

### NESTOR PITROLA

**San Miguel.** Viernes 26 de junio. Inauguración del local.

**Pacheco.** Sábado 27. Plenario sindical de zona norte.

**Berazategui.** Martes 30.

**La Matanza.** Sábado 4 de julio. Plenario sindical.

### GUILLERMO KANE

**Universidad de Lanús.**

Jueves 11 de junio, de toda la UJS del ramal eléctrico.

**Echeverría.** Viernes 12.

**Moreno.** Sábado 13 de junio.

**San Miguel.** 16 de junio.

**Ezeiza.** Viernes 19 de junio.

**Varela,** en la Unaj. Martes 23 de junio.

**Almirante Brown.** Miércoles 24 de junio. La Serenísima y charla en el 41.

# Vamos por más legisladores de izquierda

Defendamos la Mendoza que trabaja

**P**ese a sus esfuerzos, los medios masivos y los candidatos de los frentes patronales, las reivindicaciones populares que el PO y el Frente de Izquierda colocan sistemáticamente en su agitación electoral se abren paso.

El gran triunfo de ATE Salud ha despertado en una gran franja de trabajadores privados -como comercio, estaciones de servicios, teléfonicos y otros- la intención de pelear por aumentos salariales por arriba de los techos y por terminar con los contratos basura. El próximo 9 habrá un gran paro garantizado por la CTA combativa con una movilización previa el día 8.

El planteo de obra pública a cargo del Estado, con prioridad en construcción de viviendas familiares y la urbanización de las barriadas, cosecha adhesiones.

También ha despertado gran interés el plan de defensa de la salud pública, que proclama la prohibición de tercerizaciones o privatizaciones encubiertas, la recuperación de la Osep, la puesta en marcha del laboratorio provin-

cial y las seis horas para todos los trabajadores de la salud.

La gira de Andrés Elías, concejal entrante, recoge adhesiones a la vez que va elaborando un minucioso programa de los trabajadores municipales.

La UJS, por su lado, registra un desarrollo, centralmente en las universidades privadas y los terciarios, sobre la base de impulsar la lucha por el boleto educativo que presentó el diputado Martín Dalmau.

Las consignas vacías de los candidatos del FpV y del frente radical-macrista chocan con la defensa del programa de la Mendoza que Trabaja.

## CFK y la táctica patronal

La burguesía se esfuerza en polarizar entre los candidatos patronales. Esta es la línea de las cámaras empresariales, que ya organizaron "debates" sin invitar a Noelia Barbeito o Tito Fresina.

La Presidenta se ha acercado al PJ mendocino. El camporismo se ha quedado con los principales lu-

gares en las listas nacionales a cambio de fondos para la provincia y el apoyo a los candidatos a la gobernación.

CFK en persona llegó a Mendoza para apuntalar las candidaturas que los camporistas enfrentan hace algunas semanas.

Lo más importante es que Cristina vino a anunciar la entrega de la construcción del dique Los Blancos a Impsa Pescarmona. Frente a la crisis de la multinacional, que despidió y suspende trabajadores, el gobierno sale a su rescate.

La "reunificación" del FpV es en base al rescate de los grandes capitales, para eso pretenden profundizar el ajuste, al igual que Cornejo, el candidato radical. Mientras, a los trabajadores de la salud se los ataca por la "irresponsabilidad" de pedir aumentos del 35%.

El apuro de CFK por rescatar a los Pescarmona, que se benefician con las privatizaciones del Banco Provincia y el de previsión social, contrasta con los miles de desocupados que dejó la Vale, los despidos



Salimos nuevamente a copar las calles con nuestro programa. Las consignas vacías de los candidatos patronales chocan con la defensa de la Mendoza que trabaja.

en bodegas y la reducción del pago por tacho para los obreros rurales.

Este operativo tuvo impulso con el gobernador de Salta, Urtubey, quien llegó a Mendoza para destacar el triunfo del FpV salteño sobre la oposición y el PO.

Se trata de un esfuerzo por evitar que los votos camporistas migren al Frente de Izquierda, evitando el crecimiento de la representación parlamentaria de la izquierda y, finalmente, ir preparando el escenario para las Paso presidenciales.

## Derrotemos los intentos de polarización

El Partido Obrero ha puesto en la calle una gran campaña "En defensa de la Mendoza que trabaja", contra los candidatos del ajuste. Los militantes del Partido Obrero,

en los primeros lugares de las listas del Frente de Izquierda, están jugando un rol de tribunos obreros y socialistas, en los medios, reuniones y recorridas por escuelas, hospitales, centros de salud y concentraciones obreras.

La única herramienta para derrotar los intentos de polarización es apelar a la movilización política con cientos de fiscales y compañeros conquistando votos para el Frente de Izquierda.

Vamos a asambleas de trabajadores, también a un acto en la semana final de campaña.

Estamos fortaleciendo una fuerza política que defiende la Mendoza que trabaja bajo la dirección política y organizativa del movimiento obrero.

**Víctor da Vila**



# El escenario político

MARCELO RAMAL

**E**n el cierre de los plazos para la inscripción de listas, se está procesando una decantación política. Del lado del oficialismo, el "baño de humedad" que exigió CFK sólo dejó en pie la pelea entre Scioli y Randazzo. En la provincia de Buenos Aires, CFK se habría decidido por Aníbal Fernández, el mayor provocador de la última década y media contra la clase obrera y el movimiento popular. La 'adquisición' de la UCR por parte de Macri dejó en la orfandad política a Massa, lo que llevó a una buena parte de los gobernadores del interior y los intendentes del conurbano a volver al kirchnerismo. Por eso los K acarician la posibilidad de ganar en primera vuelta. Naturalmente, disimulan que el capitán de la nave es Scioli, que apresura un viaje a Washington, mientras su asesor Miguel Bein promete un generoso arreglo con los fondos buitre y otro más generoso para repatriar utilidades retenidas a los grandes monopolios.

Scioli duplica en intención de voto a Randazzo, cuya candidatura sólo parece un arma de presión sobre Scioli y los pejotistas. La única incógnita importante es si Cristina Kirchner se anota en las listas de la interna oficial como gobernadora, diputada o parlamentaria del Mercosur. En los dos primeros casos deberá elegir entre uno de sus subordinados, Scioli o Randazzo, salvo que se convierta en prenda de unidad. Es una maniobra arriesgada, porque el tiro podría salir por la culata.



Piquete de los aceiteros. La huelga mostró la tendencia unitaria entre el movimiento obrero y la izquierda.

FERNANDO DER MEGUERDITCHIAN  
en pesos, casi un 11% anual en dólares. La bicicleta armada por Kicillof ha agravado la recesión industrial, que supera los dos años y se ha devorado más de 400.000 puestos de trabajo. El kirchnerismo que se va configura, de ese modo, los términos del ajuste que se viene.

La transición política se caracteriza por una decantación tortuosa de candidatos patronales, por un lado, y por una tendencia histórica en desarrollo en el movimiento obrero, por otro.

## Aceiteros, carajo

El escenario político no ha registrado aún la enorme victoria del sindicato nacional de aceiteros, que por sus reclamos y sus métodos tiene todas las características de la independencia de clase y de la democracia obrera. Es el principio de instalación de una agenda obrera por parte del propio movimiento obrero, que empalma con los planteos históricos de la izquierda revolucionaria. La conquista del salario mínimo igual al costo de la canasta familiar -calculada por el propio sindicato-, es una manifestación de ello, así como el reclamo de comités obreros de seguridad e higiene, que enfrenta a las ART y a las patronales con un planteo de doble poder en las empresas.

No es casual que la fuerza del PO en Santa Fe se encuentre, por lo tanto, en este escenario, en los municipios del cordón industrial de San Lorenzo. En el programa y en el voto, la huelga aceitera ha mostrado la tendencia unitaria entre el movimiento obrero y la izquierda socialista y combativa.

## Detrás de Macri

Sergio Massa atribuye la reiterada versión de su abandono de la carrera presidencial a 'operaciones del poder económico', lo que de ser cierto sería su epitafio, esto porque surgió en 2013 de las entrañas de ese poder, o como dice Macri, del "círculo rojo". La Bolsa saludó con una glamorosa suba las versiones de una negociación para que Massa se "baje". La misma euforia burbujeante provocó, meses atrás, la convención radical de Gualeguaychú, que selló el acuerdo entre Macri y los radicales. Sanz y Carrió buscan sumar a Massa. Del lado de Massa, la exhortación a sentarse y dialogar parece haber partido de la Unión Industrial y de Techint. Pero el cambio de la candidatura presidencial a la de gobernador bonaerense, podría desatar nuevas deserciones en el FR, unos para volver al FPV y otros para irse con Macri. Tanto en los K como en el macrismo, los re-

alineamientos políticos producen crisis, rupturas y nuevos realineamientos. Cuando las Paso son inminentes, el frente político burgués muestra grietas espectaculares, que anticipan la factura que tendrá un futuro gobierno.

## Transición chueca

En el inicio de la campaña electoral, el cambio de frente que reclama la clase capitalista -y que apunta a un brutal ajuste antiobrero con la expectativa incierta de abrir un ciclo efímero de endeudamiento internacional- ofrece dos vertientes políticas, la de Macri y la del propio gobierno. Mientras preparan las valijas, los K hacen propio el viraje. Kicillof ensaya un plan deflacionario, que remeda al plan Austral de Alfonsín, pero sin la coherencia de ese plan. Las tasas de interés que paga el Estado, tanto en el mercado doméstico como internacional, son tasas de bancarrota. Cerca del 30% de interés

# Más confesiones del economista favorito de Scioli

Cada semana que pasa, Miguel Bein no se priva de hacer nuevas precisiones, adelantando cuál es el paquete de medidas que tiene en carpeta. En estos últimos días, propuso pagar 70% de la demanda de los fondos buitre. Esta oferta se aproxima a lo que venían reclamando los bonistas. La quita se circunscribe a los "intereses punitarios excesivos que impuso la Justicia de Estados Unidos, del orden del 12% anual" (*El Cronista*, 28/5), que es uno de los puntos que los litigantes ya habían señalado su predisposición a negociar. Randazzo salió a denunciar esta oferta ruinosa y cuestionó lo que llamó el "doble discurso" de Scioli cuando, en realidad, la principal impostura proviene del propio kirchnerismo que va a terminar como furgón de

cola detrás de la candidatura del ex motonauta y mimetizado en el viejo aparato pejotista.

Sturzenegger, diputado y uno de los referentes del PRO en materia económica, se pronunció en idéntico sentido y advirtió que el arreglo deberá pasar "por una aprobación del Congreso... ya que en la actualidad una ley impide efectuar una oferta mejor a la del canje de 2005 y 2010". Es decir, que, en este punto tan sensible, existe una coincidencia entre Scioli y Macri.

El principal vocero económico de Scioli propuso también un amplio plan de subsidios estatales a la producción petrolera. Es que la caída de los precios internacionales ha hundido los planes de recolonización petrolera. Haciéndose eco de las "preocupaciones" de

los pulpos, Bein plantea que el Estado siga abonándole a éstos un precio superior a los internacionales. El barril se cotiza en el exterior a menos de 60 dólares en la actualidad y se le viene reconociendo 77 dólares en el mercado interno. El economista de Scioli promueve una profundización de esta política que se extiende a otros rubros como "el programa en vigencia de apoyo a la inyección excedente", que asegura un precio de 7,5 dólares el millón de BTU para la producción incremental del fluido, otorgándole un gran margen de ganancias a los pulpos locales por referencia a sus costos de producción. El economista favorito de Scioli ratificó su apoyo a la nueva ley de hidrocarburos, que generaliza el pacto YPF-Chevron a escala de toda la producción

petrolera y le dio un respaldo a Galuccio y la cúpula de YPF, dando por sentado que continuarán al frente de la petrolera en caso de un triunfo del gobernador de la provincia. Pero lo más importante es que adelantó la intención de disponer un tarifazo.

En definitiva, la gran burguesía reclama el auxilio de un Estado fundido. La condición de ese nuevo rescate estatal a los capitalistas es un ajuste en regla que el propio gobierno K ha puesto en ejecución, sin esperar la asunción de su sucesor, como lo revela la cruzada en que el gobierno K está empeñado por colocar un techo a los salarios y regimentar las paritarias.

Pablo Heller



## Elecciones 2015

# Hacia las Paso del Frente de Izquierda

Durante los últimos días se ultimaron detalles para avanzar hacia las Paso del Frente de Izquierda. Ha habido acuerdos acerca del reglamento interno que debe presentarse en la Justicia. Las listas para diputados nacionales y provinciales, así como las de concejales se conformarán con un criterio proporcional a los votos obtenidos en la interna y la rotación de las bancas. Las Paso del Frente de Izquierda aseguran una acción legislativa que involucra al conjunto de las fuerzas.

A pesar de este avance unitario, el PTS ha lanzado una campaña pública en la que acusa a nuestro partido de fomentar el divisionismo con el recurso a las Paso. La imputación es curiosa de parte de quienes han venido insistiendo en una interna desde octubre pasado, para rivalizar en forma facciosa contra el PO, que estaba en contra de recurrir a ellas. El PTS nos envió incluso un proyecto de reglamento para esas Paso que promovían, como también lo había hecho en 2013. Hace dos años les contestamos que recurrimos a ellas, esto como último recurso, si insistían en esa línea (ver cartas intercambiadas, publicadas por el PO en folleto especial). Las Paso aseguran la unidad del Frente de Izquierda, porque establecen un ordenamiento definitivo de las listas electorales. La pretendida posición "unitaria" del PTS no es tal, y en todo este tiempo ha tenido más vueltas que una calerita. Cuando Altamira anunció, el 1º de Mayo pasado, que tomariamos medidas para sacar al Frente de Izquierda del inmovilismo electoral, Guillermo Pistonesi retrucó desde la tribuna de la Plaza y desde facebook que el PTS tenía su candidato a Presidente y que el PO no tenía condiciones de tomar ninguna iniciativa sin el aval del PTS, lo cual confirmó la política inmovilista que Altamira denunciaba. Si tenemos esas condiciones, y anunciamos las Paso.

### Inmovilismo

La cuestión del inmovilismo del Frente de Izquierda, paralizado por un faccionalismo desbordado, fue planteada por primera vez en el Congreso del PO, de marzo de 2014. Para combatir esta parálisis proponemos que todo el Frente de Izquierda convoque un Congreso del Movimiento Obrero y la Izquierda. Hacia agosto, tuvimos que asumir la responsabilidad de tomar en nuestras manos la convocatoria, mientras de

otro lado se lanzaba un Encuentro Sindical, que creaba, objetivamente, un polo político rival del Frente de Izquierda. El Encuentro no sobrevivió a su oportunismo programático y a la reyerta faccional (ver artículos en Prensa Obrera). La candidatura presidencial de Jorge Altamira fue aprobada por las 10.000 personas reunidas en el Luna Park y el apoyo de Izquierda Socialista y el PSTU. Altamira salió en campaña a apoyar al Frente de Izquierda en Mendoza, Salta, Santa Fe, Neuquén y Ciudad de Buenos Aires.

En oposición al inmovilismo de cuño faccioso, nos lanzamos a las Paso con Izquierda Socialista y otras organizaciones que se han acercado al Frente de Izquierda.

### Confusiónismo

Una vez que hicimos pública esta decisión el PTS cambió drásticamente su discurso. Apareció la propuesta de "unidad" sin la travesía de las Paso pero con un nuevo condimento: que el compañero Nicolás del Caño no rote en su banca de diputado nacional, o sea que el PO de Mendoza resigne ese lugar. La prensa del PTS habla del "FIT de Del Caño", para proceder al segundo paso de la usurpación de la banca del Frente de Izquierda por Mendoza, después que la anotaran como "bloque del PTS". Nuestra protesta ante este hecho fue

muy dura.

Luego de varios debates públicos y notas cruzadas, el PTS dice que "tiene una nueva propuesta", que consiste en que Del Caño sí va a rotar. Buenísimo. Pero esto no es una 'propuesta' sino la obligación de cumplir con acuerdos y con un método político aceptado por todos.

El PTS ha ido muy lejos en su declarado propósito de convertir al Frente de Izquierda en "un campo en disputa" y en fracturarlo como frente único. Admitir este método es asegurar la destrucción del Frente de Izquierda a plazo fijo. Las Paso son un recurso final, no para dirimir diferencias, que los revolucionarios desarrollan por medio de documentos y debates, sino para ordenar las listas de nuestro Frente de Izquierda para la lucha contra los candidatos capitalistas. Las Paso aseguran la unidad del Frente de Izquierda, en oposición a una ristra de intentos por quebrarla. Hacemos lo que el proletariado avanzado espera de nosotros.

### Proscripción

El PTS ha propuesto que el reglamento de las Paso no admita candidatos que pertenecen a organizaciones ajenas a los partidos del Frente de Izquierda en categorías con posibilidades de elección.

El planteo parece razonable pero no lo es.

co, o sea el cambalache de ideas, como lo prueba el 'pluralismo' sin debate de la revista Ideas de Izquierda. ¡Este sí que NO es "un campo en disputa"!

Pero, ¿conviene que el Perro Santillán ocupe una posición destacada en nuestras listas a la luz de la situación política en Jujuy? ¿Mueve el amperímetro hacia la izquierda revolucionaria o es inocuo? Es esto lo que debemos discutir, y determinar pasos a seguir y medidas a tomar en función de cómo caracterizamos la situación política allí. Es muy claro que Jujuy sufrirá una fuerte polarización entre el FpV de Fellner y la coalición UCR-FR-PRO de Gérard Morales. También tercia contra la izquierda el aparato de Milagro Sala. De otro lado, las organizaciones del PTS y del PO son, en Jujuy, muy débiles. Las elecciones locales recientes han mostrado que no repetimos el registro de 2013, incluso si conservamos una tendencia en ascenso y que esta tendencia podría acentuarse en un escenario de crisis abierta. Es necesario discutir a fondo la cuestión y no salir del paso por medio de un decreto.

### Vamos a las Paso

La polémica de meses sobre la necesidad de romper el inmovilismo ha dado lugar a la fórmula Altamira-Giordano, y Pitrola-Pollo Sobrero. La aceptación de fórmulas "unitarias" de último momento y limitadas en su alcance, que fueron rechazadas por el propio PTS durante largos meses, sembraría la confusión. Constituyen otra forma de la misma orientación ultimista que nos llevó a un largo impasse. Sería perjudicial para el Frente de Izquierda.

El resultado de las Paso del Frente de Izquierda será desigual, en algunos distritos ganará una lista y en otros distritos ganará otra, pero asegurará una lista de todo el Frente de Izquierda. Servirá para mantener el principio de la rotación, que el PTS ha ratificado en forma pública con el anuncio de la rotación de Del Caño y la asunción Soledad Sosa, del PO, de la banca del Frente de Izquierda de Mendoza. De nuestra parte vamos a una campaña que enfilará toda su artillería contra los candidatos y partidos de la clase capitalista.

Es lo que quiere la vanguardia de los trabajadores.

**Gabriel Solano**

## AGENDA DE JORGE ALTAMIRA

**Cordón de San Lorenzo, Santa Fe.** Jueves 4 de junio.

**Morón.** Sábado 6 de junio, a las 11 hs. Con trabajadores aeronáuticos.

**Villa Lugano.** Sábado 13 de junio a las 16 hs.

## EXCLUSIVO DE INTERNET

"Crece la atención de los trabajadores hacia el Frente de Izquierda"

Reportaje a Jorge Altamira de "El Socialista", periódico de Izquierda Socialista.



# Altamira y María Elena Molina en Rafaela y Santa Fe

**E**l miércoles 27 y jueves 28, Jorge Altamira recorrió dos de las ciudades más importantes de la provincia, Rafaela y Santa Fe capital.

En Rafaela, se reunió con distintos sectores de trabajadores, con una repercusión especial entre los metalúrgicos, el corazón de la clase obrera de Rafaela. Los trabajadores denunciaron la precarización laboral, el ataque a las condiciones de trabajo y la persecución sindical. También se abordó la paritaria de la UOM, el paro del 9 de junio y la necesidad de impulsar cuerpos de delegados independientes, de la mano del desarrollo de una alternativa política de los trabajadores.

También se realizó una exitosa conferencia de prensa a la que asistieron los principales medios, dando cuenta del rol que ha pasado a jugar el Frente de Izquierda como factor político en la ciudad. A la noche, una charla en el centro de Rafaela contó con nutrida y variada concurrencia. El primer orador fue nuestro candidato a concejal local, Pablo Rodríguez, un reconocido activista metalúrgico, seguido por nuestra candidata a diputada provincial y dirigente de Amsafe Rosario María Elena Molina. El cierre estuvo a cargo de Jorge Altamira, quien advirtió sobre la situación de bancarrota en que se encuentra el país. También analizó las perspectivas que plantea la inmensa lucha de los aceiteros, a la cual consideró "una revolución al interior de la clase obrera", en el marco del intento del Estado K de regimentar las paritarias, subordinándolas a la "estrategia macro" de Kicillof, orientada a sostener el pago de la deuda.

En la ciudad de Santa Fe, Altamira visitó distintos medios locales y a la noche fue el orador principal de un acto con más de 150 asistentes. Participaron representantes de organizaciones sociales y territoriales que se están acercando al Frente de Izquierda, así como de otros movimientos de lucha de la ciudad, como organismos de derechos humanos, inundados y asambleístas ambientales.

Abrió el acto Elías Ruffener, dirigente de la UJS y candidato a concejal por Santo Tomé, quien denunció la situación de precariedad de los barrios santotomesinos y la persecución policial a la juventud, y destacó el gran crecimiento que estamos teniendo. A continua-

ción, Pablo Vallejo, candidato a concejal por Santa Fe, reseñó las principales luchas que se vienen dando en la ciudad, y nuestro rol en ellas: contra el trabajo precario, las inundaciones, en defensa del medioambiente y del espacio público, contra los tarifazos, contra la impunidad y por la situación de la mujer. María Elena Molina desarrolló la experiencia recorrida por los movimientos de lucha en la provincia y la importancia del ingreso de un representante del Frente de Izquierda a la Legislatura provincial.

En el cierre, Altamira denunció el reciente desembarco de gendarmería en la provincia: "se crea un estado de militarización que ya ha fracasado; en México, el ejército se hizo cargo de la lucha contra el narcotráfico y no consiguió sino que prospere el narcotráfico y se infiltre en el ejército (...) El Estado es cómplice del narcotráfico: si, en vez de crear empleo, se puebla el país de casinos, se favorece el lavado de dinero, se lo está invitando a venir". También remarcó las consecuencias que ha tenido la privatización de los puertos por parte del gobierno "socialista" de Santa Fe: "los exportadores de granos evaden y subfacturan, y el río Paraná es el gran queso gruyère del narcotráfico, una avenida libre" que ha favorecido intereses sociales concentrados.

Destacó que los partidos del régimen están instalados en el poder político en los últimos 30 años, empeorando todo, y aun así se presentan como el cambio. "La derecha sólo puede ganar porque ha fracasado el progresismo de Binet y Bonfatti", y vaticinó que "si Del Sel gana la provincia, Perotti (PJ) se va con él, ya que el PRO es el peronismo en su variante más degenerada".

"En Santa Fe hay una gran dependencia de la soja y las ganancias van a la especulación inmobiliaria. Hay que ir con todo a la lucha para que ingrese María Elena Molina a la Cámara de Diputados. Se va a unir a las provincias de Córdoba, Salta, Mendoza, Santiago del Estero, Neuquén, Capital Federal y Buenos Aires, donde ya hay bloques legislativos del Frente de Izquierda. Es un progreso extraordinario".

El paso de Altamira y María Elena Molina actuó como un fuerte impulso a las dos semanas de campaña que quedan por delante.

Germán Lavini

LIBERTADES >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)

**Tucumán: oficialistas y opositores, todos defienden un régimen de impunidad contra el pueblo.** Por Alejandra

**Santiago del Estero: avanza el movimiento de lucha contra la impunidad.** Por Maximiliano Jozami

**La causa Esma y los crímenes sexuales.**  
Por Liliana Alaniz (Apel)



Un sector de la concurrencia del acto en la ciudad de Santa Fe. El Frente de Izquierda es un factor político.

## CAPITAN BERMUDEZ

# Sobre el pedido de fuerzas federales para la ciudad

El Concejo municipal de Capitán Bermúdez está discutiendo el pedido de las fuerzas federales a nuestra ciudad. Hay dos proyectos: uno del Frente Cívico y otro del PJ.

Desde la bancada del Partido Obrero, nuestra compañera Jorgelina Signa señaló que "el pedido de ambos bloques mayoritarios, muestra, por un lado, el acuerdo político entre el Frente Cívico y el PJ y, por el otro, una maniobra electoral".

Signa continuó diciendo que "el balance de la gendarmería en nuestra provincia es malo, ya que la presencia de la misma el año pasado y principios de éste no ha logrado revertir el problema del narcotráfico, no ha detenido ni una sola muerte de los casi 200 jóvenes asesinados en Santa Fe y, junto a la policía, ha sido noticia en varias oportunidades por su relación con hechos delictivos. Esto no es casualidad, el fracaso de la gendarmería y la policía en Santa Fe tiene que ver con que el narcotráfico no puede existir sino es con la complacencia del aparato estatal".

Mientras nuestra concejal hacia esta denuncia, el PJ, sin poder refutarla, intentaba callarla a los gritos.

Jorgelina terminó su alocu-



Jorgelina Signa, concejal del Partido Obrero.

ción planteando que "el PJ y el Frente Cívico han gobernado en estos últimos veinte años, son responsables de la brutal descomposición social que tenemos hoy en los barrios, descomposición que pretenden resolver con golpes a los pibes y trabajadores, cuando los que suministran la droga, los que la proveen, los que la custodian, los que legalizan el dinero que ella produce no viven ni vivirán nunca en los barrios pobres (...) Ni el PJ ni el Frente Cívico pretenden resolver el problema de la inseguridad porque no combaten el narcotráfico: no investigan la ruta de la droga, no van por los puertos privados, no se habla de la trata de personas, todo esto no es tratado por ningún político de los partidos patronales, y son justamente estas áreas las que tienen custodia de gendarmería. Buscan resolver el problema con quienes son parte del problema".

El Partido Obrero plantea:

- Destitución de la cúpula policial santafesina. Investigación inmediata de las comisarías.

- Estatización de los puertos privados, control popular y de sus trabajadores.
- Desmantelamiento de la trata de personas y el juego clandestino.

**Partido Obrero**  
(Capitán Bermúdez)



# Ni una menos: histórica jornada del movimiento de mujeres

**L**a convocatoria que se realizó este 3 de junio en cien ciudades del país bajo la consigna Ni una Menos, fue probablemente una de las movilizaciones populares más numerosas de la década. La marcha contra los femicidios superó las fronteras y hoy, tanto en Uruguay como en Chile, organizaciones de mujeres se movilizaron contra la violencia hacia la mujer.

Mujeres, estudiantes, trabajadoras y trabajadores, familias enteras, parejas, tanto de la Ciudad de Buenos Aires como de la Provincia e incluso del interior del país, colmaron la Plaza de los dos Congresos y permanecieron movilizadas luego de finalizado el breve acto en el que se leyó el documento elaborado por la comisión organizadora y se proyectaron imágenes de las víctimas de femicidios. Sobre las nueve de la noche nutridas columnas de los colegios secundarios de la Capital llegaron al Congreso cantando a favor de la legalización del aborto y otras consignas históricas del movimiento de mujeres. En el interior del país, las concentraciones también fueron multitudinarias.

## El protagonismo de las organizaciones de mujeres

El protagonismo político de la jornada lo tuvieron las organizaciones que vienen batallando desde hace décadas por la igualdad de las condiciones de trabajo entre varones y mujeres, por educación sexual científica y laica, por el derecho al aborto legal, seguro y gratuito, entre otras reivindicaciones arraigadas en la conciencia popular a fuerza de sostenidas luchas. El Plenario de Trabajadoras y el Partido Obrero realizaron una profusa agitación del Proyecto de ley presen-



**La movilización del 3 de junio.** La acción callejera más grande de la historia argentina en defensa de los derechos de las mujeres.

desplazando a un sector de los convocados a Tribunales, con el claro objetivo político de desclarar las tintas sobre una justicia de casta, reaccionaria y antíobrera, que ha sido funcional al encubrimiento de los delitos del oficialismo y que está bajo la égida de la Procuradora General de Justicia Legítima Gils Carbó. Las declaraciones de Zaffaroni días antes de la convocatoria planteando que "nadie mata a una mujer por ser mujer" infició el frente K, ya muy golpeado por la foto de los oficialistas Sergio Berni y Aníbal Fernández que pusieron en ridículo el intento del gobierno de exculparse de las responsabilidades políticas que le cabe por la situación social de la mujer.

El Arzobispado y la Acción Católica llamaron a concurrir a las concentraciones pidiendo que no se desvirtúe la convocatoria porque hay que "defender la vida de punta a punta", asustados porque la defensa de la vida de las mujeres necesita del derecho al aborto legal.

La movilización abre una nueva situación en relación al movimiento de mujeres.

Organicemos charlas, reuniones, encuentros en los lugares de trabajo, estudio y en los barrios, para sacar las conclusiones revolucionarias de la barbarie social a la que estamos sometidas.

**Carla Deiana**

## Políticas

# El PS "proclama" la candidatura de Stolbizer

## ¿"Progresistas"?

**E**l Consejo Federal del Partido Socialista oficializó el apoyo a la candidatura a presidenta de Margarita Stolbizer, constituyendo una "alianza progresista" junto al GEN y Libres del Sur. La unión llevará por nombre Progresistas.

La alianza, sin embargo, no es tal: es sólo una puesta en escena.

Progresistas se constituye tan sólo para presentar lista conjunta para los representantes al Parlaser.

No llega al terreno de nominar candidatos comunes en el terreno legislativo desde el momento que, en Santa Fe, "la patria socialista", el PS participa del Frente Progresista junto a la UCR -que viene de votar en su Convención aparearse con el PRO- y la Coalición Cívica (CC) -que transita un camino similar-, lo que obstaculiza definir un planteo común de los "progresistas" referido a diputados y senadores.

No es el único obstáculo.

En Mendoza, el GEN apoya a Cobos -"queremos que sea nuestro candidato a senador nacio-

nal", acaba de declarar Margarita Stolbizer. El periodista se sorprende: "La UCR no va admitir que esa candidatura se cuelgue de su boleta presidencial". Margarita replica: "Nosotros (igual) le damos nuestro apoyo" ([mdzol.com](http://mdzol.com)).

En Jujuy apoyan al senador Morales, de la UCR, que tiene el respaldo del PRO y del Frente Renovador.

En Salta, el GEN no existe, pero Libres del Sur apoyó a la coalición K reunida en torno del actual gobernador, y Stolbizer saludó la victoria de Urtubey sobre Romero "porque sigue representando la renovación". La otra columna de Progresistas, el PS, apoyó a la UCR.

En Chaco, a diferencia de Salta, todas las corrientes de Progresistas actuaron en común, en este caso apoyando las candidaturas de la UCR.

En La Pampa, los Progresistas acaban de dividirse, con el PS apoyando nada menos que la coalición UCR-PRO.

En Neuquén, Libres del Sur fue una colectora del frente K.

En Río Negro, el PS fue con el ARI/CC, que debatió hasta el último minuto constituir el frente con la UCR y con el PRO, una alternativa que sigue planteada.

En Santa Cruz, el PS va camino de una unión con la UCR-PRO.

En Capital, el PS fue con ECO, una colectora del PRO.

Progresistas no es una alianza, es un traje alquilado para disimular una bancarrota política.

El GEN, el PS y Libres del Sur acometen esta experiencia luego del naufragio del FA-Unen, que significó atar los destinos del electorado progresista a los horizontes del capital financiero y de la burguesía prebendaria...

**¿Qué programa?**  
Cuando le preguntan a Stolbizer sobre la deuda externa, responde: "La deuda tiene que ser mirada en un contexto internacional en el que la Argentina ha perdido lugares de reconocimiento público... cada una de las cosas que el gobierno ha hecho, nos han aislado del mundo. Y eso también se paga con las dificultades

para resolver el problema de la deuda". Agrega: "Fueron a insultar al juez (Griess) en su despacho. Es bastante difícil obtener resultados diferentes" (*Oficio Diario*, 28/3).

Recordar que el FAP (PS, Libres del Sur, GEN) votó la reprivatización de YPF, presentada como nacionalización.

Recordar que el FAP se abstuvo a la hora de tratar la privatización de los ferrocarriles, que contó con el voto del PRO y fue presentada como estatización -no quiso votar en contra, como sí lo hizo el Frente de Izquierda.

## ¿Qué hacer?

Los hombres y mujeres que aspiran a que haya en el país una alternativa progresista, en oposición a las coaliciones y partidos tradicionales, no la van a tener de la mano de esta ficción de alianza, donde cada uno de sus componentes es una colectora del PRO o de la UCR aliada al PRO.

En términos políticos rigurosos, aunque lo haya dicho con otra intención, Margarita dio en el clavo: "Entre Macri y Altamira no hay nada".

**Christian Rath**

**MUJER >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)**

**El papa Francisco y los femicidios. Por Vanina Biasi**

**Laura Iglesias: dos años de impunidad.**

**Logramos la reglamentación de la Ley Nacional de Identidad de Género. Por Ariana Folcco**



# Mujeres, ¡a organizarnos!

**L**a ira popular que se desató con el asesinato de Chiara se transformó en movilización. Y el asesinato de Katherine, días después, no hizo más que confirmar por la negativa la justicia del reclamo. La población de Monte Hermoso sabía que su intendente kirchnerista había colocado a cargo de la seguridad del distrito al encubridor de los asesinos de Natalia Melmann en Miramar, y desde la primera marcha, exigían su remoción. Una vez más no fueron escuchados.

La reflexión sobre la violencia que se desata cotidianamente sobre las mujeres debe conducir a conclusiones de fondo sobre el rol del Estado y sus gobiernos, así como la organización social opresiva a la que sirven ambos. La violencia contra la mujer reproduce el carácter despótico de las relaciones de explotación que se ejercen cotidianamente en los lugares de trabajo. La matriz de la violencia de género se moldea en las fábricas, reparticiones y escuelas, cuando la gerencia empresarial y su Estado se arrogan la facultad de despedir, cesantear o simplemente convertir al puesto de trabajo en un infierno. Por eso, la barbarie contra la mujer no puede atribuirse a una "omisión del Estado" sino, por el contrario, al resultado necesario de un régimen político y social que la promueve y la encubre.

## Quién es quién en el 3J

Al gobierno le inquieta esta movilización, su alcance y el nivel de conciencia que el movimiento adquiera sobre las responsabilidades de Estado. Para disimularlas, ha colocado a las personificaciones mismas de la represión, la misoginia y la aplicación de políticas contra las mujeres a sacarse fotos con la consigna #NiUnaMenos. Son los casos del policía Berni o el



lobbista de las fuerzas represivas y encubridor de los responsables estatales de la trata de personas, Aníbal Fernández.

En oposición a éstos, la demanda del movimiento se encamina a la exigencia de políticas de prevención y educativas sobre otras bases. Y cada demanda pone en evidencia la inacción de los gobiernos. No se cuantifica el fenómeno, por lo tanto no se tiene noción de su alcance. No se aplicó la Ley de Violencia de Género, y su órgano de aplicación -el Consejo Nacional de las Mujeres- amontona amigos de Kolina y de La Cámpora, hace propaganda con las figuras de Alicia Kirchner y de CFK. En relación con la violencia de género, sólo lleva adelante políticas que tienden a hacer reposar las soluciones sobre la propia víctima. El Estado ha sido absuelto por quienes viven de él.

En la ley de Educación Sexual Integral, el gobierno entregó sus contenidos al designio de cada

institución educativa, en lo que constituye una clara concesión a la Iglesia. A nueve años de aprobada, la ley se reveló como incapaz de dar respuesta a la problemática que pretendió resolver. A esto hay que sumarle el deterioro de la educación pública, en la línea gubernamental de atacar a los docentes y avanzar con su precarización, aumentando la cantidad de niños por curso, deteriorando la infraestructura y obviando la atención integral en las instituciones educativas de las problemáticas sociales que hoy recaen sobre las docentes.

## Nuestro programa

Las organizadoras de la convocatoria propusieron la creación de un Ministerio de Igualdad de Oportunidades. Aunque la preocupación apuntaba a destacar la centralidad de la lucha contra la violencia de género, otro organismo burocrático orientado por este Estado y sus gobiernos no hará

más que reiterar la impotencia actual, como en definitiva ocurre hoy con el Consejo de la Mujer o el Ministerio de Desarrollo Social, de quien depende la temática. Ello vale para el gobierno kirchnerista, pero también para Macri y Massa, que han destrozado la asistencia a la mujer en sus distritos y son promotores de la violencia contra la mujer, reforzando el trabajo precario y la esclavitud laboral. O para el partido de Stolbizer, que irá con el macrismo en Mendoza y Río Negro, y apoya al gobierno socialista de Santa Fe, que convalida la proliferación de la explotación sexual y la trata dentro de su territorio. En una reformulación de los puntos de la concentración, la propuesta de creación de un ministerio nuevo fue eliminado.

La lucha que está planteada, por el contrario, es contra este Estado y sus partidos, responsables de todos los agravios a la mujer trabajadora. En esa línea, propo-

nemos la creación de un organismo con autarquía y autonomía política y presupuestaria, electo por las mujeres y supervisado por las organizaciones de mujeres, para de esta manera promover la organización independiente como herramienta fundamental para avanzar en la lucha contra este régimen de explotación y violencia. Ese organismo independiente debe contar con poder de intervención y denuncia de situaciones laborales o familiares de violencia a la mujer, así como facultades para exigir la inmediata intervención judicial y estatal para la protección integral de las víctimas.

El Estado en su conjunto es responsable del nivel de ataques que hoy viven las mujeres. Los gobiernos que no han sido capaces de desmantelar una sola red de trata, que han respaldado a sus impulsores en el terreno de la esclavitud sexual y laboral, los gobiernos de la precarización laboral, los que cobijan entre sus principales representantes a los ejecutores mismos de la violencia como los intendentes o ex intendentes de Pergamino, El Bordo, Salvador Mazza, La Banda o Monte Hermoso, sólo intrusan el movimiento para paralizarlo, despolitizarlo y buscar diluir cada responsabilidad. La identificación de las responsabilidades políticas es una condición fundamental para poder avanzar.

El 3 de junio fuimos miles y miles en todo el país. Ni una Menos sólo será posible si la lucha contra la violencia asume un carácter de clarificación contra todos los intentos de confundir y amalgamar posiciones contrarias.

¡Basta de femicidios! ¡Basta de violencia contra la mujer! ¡El Estado es responsable!

**Vanina Biasi**

## PROYECTO DE LEY

# La banca del Frente de Izquierda-PO ante el femicidio

Establecer las obligaciones del Estado bajo el control de un consejo autónomo de la mujer elegido por el voto popular.

Nuestra bancada presentó esta semana un proyecto de ley ante lo que hoy se ha transformado en un verdadero flagelo social: el femicidio.

El proyecto da cuenta de la responsabilidad que tiene el Estado en los casos de violencia de género, ya que plantea que la inoperancia de las instituciones que deben recibir denuncias y llevar adelante la protección de la mujer violentada se encuentra en la base de que el Estado garantiza las condiciones sociales que vializan la violencia de género. Por esto, lejos de plantear una "Ley de Emergencia por violencia", que ratifica las instituciones vigentes como canales de denuncia, como lo ha hecho la centroiz-

quierda, nuestro proyecto apunta a establecer las obligaciones que tiene el Estado, partiendo de revertir las condiciones sociales de las mujeres que, además de las medidas urgentes transitarias como casas refugio y centros de asistencia dotados de trabajadores de planta permanente y equipamiento adecuado y subsidio igual a la canasta familiar, plantee la obligación del Estado de destinar el 3% de los puestos de trabajo estatales para ser ocupados por mujeres en situación de riesgo por violencia, de la misma manera que deberá asignar el 7% del Presupuesto Nacional de Vivienda a viviendas para grupos familiares en riesgo por violencia de género y prohibir a las obras sociales a dar de baja el servicio, en caso de que la mujer cuente con uno, u otorgándoselo en caso de no tenerlo, entre otros puntos.

Con este proyecto queremos contribuir a la movilización popular y la lucha de las mujeres para que no haya "Ni una menos".

Sin desconocer que esta bate-

**PROYECTO DE LEY  
CONTRA TODO TIPO  
DE VIOLENCIA HACIA  
LAS MUJERES**

Por la Creación de un Consejo Autónomo de Mujeres electo, con independencia política y presupuestaria

**FRENTE DE  
IZQUIERDA  
Y DE LOS TRABAJADORES  
PARTIDO OBRERO**

Diputados del Frente de Izquierda.  
Néstor Pitrola y Pablo López

**Chuli**



## Sindicales

# Una nueva situación en los sindicatos



El triunfo de la huelga aceitera, luego de 25 días de paro y piquetes sobre las terminales portuarias, ha sido un duro golpe a los pactos entre el gobierno, las patronales y la burocracia sindical. Los aceiteros reivindicaron el salario mínimo igual a la canasta familiar, un planteo histórico de la izquierda clasista, contra el cual han sido sistemáticamente hostiles la burocracia de los sindicatos y las patronales. Ese salario mínimo es uno de los derechos fundamentales de la clase obrera bajo el capitalismo -o sea, la capacidad de adquirir la canasta familiar por parte de un trabajador con empleo. El otro es el derecho al trabajo -o sea, a la subsistencia social en las condiciones de la explotación capitalista.

La Federación de Aceiteros ha abierto un nuevo curso histórico al movimiento sindical: calculó ella misma el costo de la canasta y luego alcanzó ese objetivo por medio de una huelga indefinida, piquetes y asambleas. Es necesario llevar esta reivindicación al debate en el seno del activismo y de los trabajadores en general. La burocracia de la UOM no fue siquiera capaz de obtener un mínimo de 8.500 pesos, un 40% inferior al costo de la canasta familiar. El triunfo aceitero ha mostrado de un modo afirmativo la completa caducidad de la burocracia sindical. Ha abierto, en los sindicatos, una crisis explosiva.

### Axel negro

El empiecenamiento del gobierno por establecer los techos salariales le otorgó a la huelga aceitera un carácter político. La negociación se trasladó al Ministerio de Economía y a la Casa Rosada. Kicillof ya había impuesto a la UOM, a Comercio y la Uocra el techo salarial oficial; en el caso de los aceiteros tuvo que recular.

Para justificar los techos salariales, Kicillof hizo propio el discurso neoliberal, que presenta a los salarios como los causantes de la inflación. Como el kirchnerismo ha decidido atravesar las elecciones apelando a tasas de interés altas y dólar planchado, la reducción del poder adquisitivo

### Todos al paro

Los aceiteros no están solos. El paro de los Suteba combativos, contra el atraso en el pago de los salarios por parte de Scioli, se extendió a los que dirige el yacismo. El conflicto en los bancos sigue en pie. El departamento de San Lorenzo, eje de la huelga aceitera, tiene en su agenda lanzar un plan de lucha por la extensión de esa conquista a todos los trabajadores vinculados con la exportación (convenio Copia).

El paro del 9 de junio contra el llamado impuesto a las ganancias de la cuarta categoría, debe ser abordado desde esta perspectiva. Es lo que hizo el masivo plenario convocado por el Sutna de San Fernando, que resolvió transformar el paro en una jornada de piquetes y movilización al Ministerio de Trabajo, por paritarias libres, un salario mínimo igual a la canasta familiar, la eliminación del impuesto al salario y la prohibición de los despidos y suspensiones. Y planteará la necesidad de un paro de 36 horas con movilización a la Plaza de Mayo.

El acto de lanzamiento de la fórmula Altamira-Giordano que realizaríamos el 5 de junio en Ferro será una tribuna para esta política.

Gabriel Solano

# TRIUNFAZO DE LOS ACEITEROS



**a Federación Aceitera fue protagonista de un hecho político de primera magnitud al querer el techo salarial del gobierno de Cristina y las patronales.**

El acuerdo final establece un aumento del 36%, que se compone de un aumento al básico del 27,8% más un adicional a la categoría mínima de 880 pesos. Además, cobraran una suma fija no remunerativa de 3.000 a 4.000 pesos, en compensación parcial por los días de huelga.

A estos salarios se les debe agregar los adicionales convencionales de antigüedad y turno rotativo.

El aumento es retroactivo a abril,

no es en cuotas y lleva al salario inicial de 10.500 a 14.300 pesos.

Una enorme victoria resultado del programa y a los métodos desarrollados y sirve de experiencia a todo el movimiento obrero. En las paritarias se reclamó un salario igual a la canasta familiar (14.930 pesos) y se organizó la huelga general del gremio para conquistarla.

Fue clave para esta victoria la movilización a fondo de todo el gremio y, fundamentalmente, los bloqueos sobre los principales pulpos aceiteros que están en San Lorenzo, porque enfrentó en el mismo terreno la política carnera de la burocracia del sindicato aceitero regional. Esta enorme movilización nacional, donde más de 1.000 aceiteros de todo el país estuvieron cinco

días bloqueando los complejos aceiteros y puertos, cortó las vías por donde las patronales querían sortear el paro, llevando los camiones y la producción de las fábricas para las a las ciudades de San Lorenzo.

Los patronales y el gobierno buscaron el aislamiento y el desgaste. Contaron con las CGT y las CTA, que no convocaron a ninguna medida práctica de lucha en los 25 días de huelga y los 5 días de bloqueo, y tuvieron una participación marginal en los piquetes. Esta política fue superada con los piquetes que extendieron el paro en forma total a San Lorenzo y Puerto San Martín.



El desarrollo de la huelga, las filas de varios kilómetros de camiones parados en la ruta y los cerca de 100 barcos detenidos en el Paraná y Río de la Plata conmocionaron a los trabajadores de todo el Cordon.

Las simpatías de los trabajadores de diferentes gremios fueron creando el clima de una huelga general de todo el Cordon. Paro que fue convocado y levantado en dos oportunidades por la CGT San Lorenzo moyanista, a pesar de que aún sigue pendiente el reclamo salarial para los miles de tercerizados de los complejos oleaginosos (convenio COPA), que hasta ahora venían reclamando en forma conjunta con la Federación Aceitera.

El Partido Obrero tuvo una fuerte intervención en la huelga. Formó parte de los piquetes y realizó una agitación general en el Cordon por la victoria de la huelga. El PO tomó a la huelga general aceitera como propia, con la convicción de que su desarrollo y victoria fortalece la lucha por paritarias sin techo, por la derrota de los planes de ajustes y refuerza la batalla para construir una alternativa política de los trabajadores con el Frente de Izquierda.

Emilio Blanco

## Quién es quién ante la huelga



**A** dos semanas de las elecciones provinciales, la huelga nacional aceitera, que tuvo su epicentro en Santa Fe, irrumpió en el escenario. Por acción u omisión, los tres bloques políticos que se disputan la gobernación, se han mostrado incondicionales de los pulpos exportadores y contra los trabajadores aceiteros y su reclamo salarial.

El gobernador Antonio Bonatti, del Frente Progresista, esperó veinte días de huelga general para salir a atacar al gobierno nacional por no resolver el conflicto y declaró que no corresponde que las paritarias sean libres, defendiendo así el techo salarial. Pero el cuestionamiento al gobierno nacional no fue por no homologarles el 36% de aumento salarial a los aceiteros, sino porque la huelga está provocando la parálisis de la liquidación de las divisas.

¿Cómo podría defender el gobierno provincial una huelga que reclama el salario mínimo igual a la canasta familiar, si ellos cierran paritarias para municipales, provinciales y docentes muy por debajo de la inflación y en cuotas?

Por su parte, Miguel Del Sel (candidato del PRO) y Omar Perotti (candidato del PJ y el kirchnerismo) han preferido guardar silencio. Consideraron preferible callar a tener que vociferar contra la huelga.

Del Sel tiene en su círculo íntimo a los Vicentín, dueños de la agroexportadora, cuyas plantas han sido paralizadas por la huelga, desde Avellaneda en el norte provincial

hasta San Lorenzo. Perotti ha defendido un régimen rabiosamente sojero en Rafaela, desde donde proviene y por el cual pregunta.

Pero más allá de los vínculos que unen a estos candidatos y bloques políticos con las agroexportadoras, todos defienden un mismo programa: la devaluación de la moneda y el ajuste contra los trabajadores. La huelga aceitera va a contramano de estos planes, y por ello los tres bloques políticos están en un frente común con los pulpos agroexportadores. La Bolsa de Comercio de Rosario y la Bolsa de Cereales de Buenos Aires salieron explícitamente a atacar a fondo la agenda de los trabajadores en todos los planos.

Así concebimos una campaña electoral, llevando a fondo la agenda de los trabajadores en todos los planos.

Damián Blanco

## SAN LORENZO (SANTA FE) Quieren anular el Copa Defendamos el salario mínimo regional

**C**on la finalización de la huelga, el secretario general del Sindicato Aceitero de San Lorenzo, Pablo Reguera, que carreñó la huelga como agente del gobierno CFK, convocó a un plenario "de normalización y unificación" de la CGT regional.

La principal resolución de ese plenario fue "decretar el fin del Copa", que es el convenio por el cual los trabajadores sometidos a la terciarización en el cordón industrial logran un piso salarial equiparado al mínimo aceitero. Desde 2011, los trabajadores organizados en la CGT San Lorenzo tomaron el salario de los obreros aceiteros como referencia y lo convirtieron en un piso de ingresos regional. En 2014, la Federación Nacional Aceitera y la CGT San Lorenzo (orientada ésta por la CGT Moyano) convocaron juntos a una huelga que, antes de materializarse, logró un salario mínimo de 10.500 pesos.

Este convenio, apoyado por la Federación Aceitera, fue concebido como una situación transitoria hasta imponer el pase a planta y el convenio aceitero a todos los trabajadores.

En esta oportunidad, la huelga aceitera de la Federación sumó simpatías en los trabajadores del cordón y cuestionamientos a las centrales sindicales por no sumarse.

En el Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros de San Lorenzo, el descontento con el sindicato tomó fuerza al punto tal

que, en la última reunión de delegados, la dirigencia quedó en minoría frente a los reclamos de delegados y trabajadores de base. Cerca de la mitad de los delegados y alrededor de 70 trabajadores de base, en su mayoría de Bunge, cuestionaron a Reguera por no sumarse a la huelga por el 42%.

A pesar de que la huelga aceitera y su victoria crearon mejores condiciones para discutir el Copa, la parálisis de la CGT San Lorenzo, que hasta ahora había actuado en común con la Federación Aceitera en este tema, dejó el terreno libre para que Reguera largue esta ofensiva contra los tercerizados (Copa) y también contra la CGT orientada por Moyano.

La victoria aceitera debe ser aprovechada para organizar la lucha en defensa del Copa. La CGT San Lorenzo, que anunció que ya inició las tratativas con las patronales, tiene que convocar a un plenario extraordinario de organizaciones, delegados y activistas, y realizar una gran agitación en todas las plantas convocando reuniones y asambleas para organizar la pelea de conjunto por el salario mínimo regional.

En el Sindicato de Obreros y Empleados Aceiteros de San Lorenzo, el descontento con el sindicato tomó fuerza al punto tal

Sabrina Santarcángelo



## Sindicales

# Lo nuestro debe extenderse



sabíamos que aceiteros se había convertido en un problema político y que el gobierno había partido al movimiento creando un sindicato paralelo a la Federación para dividirnos. Siempre fuimos conscientes de que ésta era una lucha política.

El gobierno y las patronales

decidieron crear un conflicto para desgastarnos y quebrarnos. Los aceiteros supimos responder. A los diez días, la patronal ofreció un 24% contra el 42% que pedía el gremio, fue allí que votamos los bloqueos. Decidimos cortar las rutas contra el carneraje del sindicato K. Con los bloqueos y los cortes logramos romper la unidad de las empresas y el gobierno, sabíamos que el CFK no quería ninguna paritaria que superara un 27% y que ninguna central obrera, de las cinco que hay, nos apoyaba. Sólo nos acompañaron el Partido Obrero y el Frente de Izquierda.

Los trabajadores empezaron a tomar conciencia del lugar fundamental que ocupan en la economía argentina y que reciben un vuelo de lo que acumulan las empresas en sus ganancias.

Todo esto dio lugar a la organización que permitió recuperar la Federación, a partir de un plenario en Necochea, que homogeneizó a los compañeros y preparó un plan de lucha, y donde definieron que la reivindicación de la que nunca se bajarían, que sería la base de su organización, era la defensa de un salario igual a la canasta familiar.

La lucha salarial de este año fue encarada desde el comienzo con la conciencia de que sería muy dura, y que se necesitaría la solidaridad y la fuerza de todos los compañeros para ganarla.

La Federación encará la paritaria sabiendo que sería la madre de todas las batallas, que sería una lucha muy larga, porque el fin del modelo le plantearía a las patronales la necesidad de liquidar a los aceiteros que encarnaban el movimiento que venía rompiendo los techos salariales. Sabíamos que el gobierno y que Scioli, Macri y Massa coincidían en aplastar al gremio aceitero porque veníamos rompiendo los techos. Salimos conscientes a la lucha.

Ninguna de las cinco centrales obreras se puso delante de la huelga general aceitera. Necesitamos recuperar otros sindicatos, federaciones y centrales obreras para no tener que volver a salir a luchar solos. Necesitamos sindicatos independientes que no se entreguen a las patronales y al gobierno.

Lo nuestro debe extenderse, necesitamos nuevos aliados y apoyos.

Julián, trabajador aceitero (seccional Buenos Aires)



## Sindicales

GRAFICOS

# El plenario de delegados votó un plan de lucha

**T**ras la represión sufrida por los despidos de WorldColor y delegados de Morvillo, y restando horas apenas para el vencimiento de la conciliación obligatoria, se realizó un plenario de delegados para discutir las acciones del gremio ante el cierre de la planta de Pilar.

Se desenvolvió en el marco de un ajuste en regla en la industria gráfica, con paritarias a la baja, cierre de fábricas y despidos por doquier.

El plenario resolvió movilizarse a la Cámara de Comercio norteamericana primero y al Ministerio de Trabajo después. Además de realizar asambleas en los lugares de trabajo para informar sobre el conflicto y "evaluar" la posibilidad de un paro general.

La Naranja propuso, en moción unificada con la Bordó, que la movilización sea con cese de tareas para que pueda participar toda la base del gremio (y no sólo los delegados como se resolvió por mayoría); además, motionamos que el plenario vote el paro general en caso de concretarse el cierre y un apoyo a la decisión de los trabajadores de ocupar la planta.

En nuestra intervención destacamos la posición inquebrantable de Morvillo, AGR-Clarín e Ipesa de negarse a imprimir los trabajos de WC, pese a las presiones de sus patronales. Denunciamos que esos trabajos se hacen en otros talleres (un aspecto decisivo del conflicto) como Arcángel Maggio, sin una respuesta del sindicato para impedirlo.

### Un paso adelante

Hay que señalar que, más allá de todos los límites que tiene la resolución del plenario, significa un avance, sobre todo de los sectores

combativos. Hace años (décadas, en realidad) que no hay ninguna reacción de gremio frente a un conflicto.

La movilización de casi 400 compañeros a las puertas del sindicato, impulsada por la Naranja en reclamo de un plenario de delegados para discutir un plan de lucha y el paro, fue una orientación precisa de nuestra agrupación. La tarea ahora es desarrollar esta línea hasta el final, transformar este embrionario plan de lucha en una verdadera herramienta para enfrentar el ajuste del gobierno y las patronales.

### La Naranja y los debates que cruzan al gremio

La resolución del plenario y las tareas que se desprenden ponen en evidencia la justicia de los planteos de la Naranja sobre el método para enfrentar el ajuste: la lucha del gremio. La Bordó planteó desde un primer momento que para enfrentar el cierre de la planta de Pilar había que ir al paro por tiempo indeterminado en Morvillo, lo que rechazamos; al margen de una acción general eso sólo arrastraría a otros al abismo sin modificar en nada la situación de WC.

Con la misma lógica, los compañeros de WC desestimaron la propuesta del gremio de solicitar que el ministerio aplique de oficio un procedimiento preventivo de crisis (lo que habilitaría nuevas instancias de conciliación). El argumento correcto es que, sin un plan de lucha general, semejante maniobra no tendría ningún efecto o incluso sería contraproducente, conociendo la capacidad de fraguar cualquier prueba de las patronales y su connivencia con los funcionarios.

El otro debate que atravesó el plenario, que no es nuevo (ya se

planteó cuando el cierre de Donnelly), gira en torno a la idea - compartida por la Verde y la Bordó- de que estamos frente a un ataque de los "buitres" extranjeros. Se intenta desconocer la realidad: el cierre de Poligráfica del Plata por parte del "ultra K", Sergio Szpolski, el brutal ajuste en Zannillo, en Impresores, en Vulcano, en Imprefin... Todos ellos bien nacionales. Lo mismo que el nuevo Código Civil -de inspiración nac & pop-, cuya entrada en vigencia podría liquidar miles de puestos de trabajo de un plumazo (por la sustitución de comprobantes impresos por electrónicos).

La consigna "patria o buitres" pretende ocultar que en el marco de una recesión económica que lleva casi dos años, el ajuste es el intento de las patronales (nacionales y extranjeras) y el gobierno de descargar la crisis sobre la espalda de los trabajadores.

Un delegado "del palo" de la directiva exemplificó el papel de las empresas imperialistas con Lear. Pero ¿acaso en Lear la clave de la derrota no fue la combinación de las manejos de la patronal con la infantería de Scioli y Berni? ¿Acaso no es la misma que volvió a actuar, esta vez contra los despedidos por la multinacional "buitre" QuadGraphics?

### Las tareas

Con estos debates saldremos a recorrer el gremio, en la perspectiva de oponer al ajuste un plan de lucha que incluya un paro general. Necesitamos dar una respuesta contundente frente a semejante ataque de las patronales.

Llamamos a la agrupación Bordó a abandonar su línea de provocaciones contra la Naranja y especialmente contra los trabajadores



de Morvillo y su comisión interna. Llamamos también a los trabajadores de WC y a todos los gráficos honestos y luchadores a unificar los esfuerzos en el camino de imponer un plan de lucha y el paro de gremio. Por WC, por Poligráfi-

ca, por Madygraf y por todos los talleres en conflicto.

**Pablo Viñas  
Miguel Bravetti  
Sebastián Rodríguez**

## WorldColor y la Bordó faltaron a la movilización por WorldColor

El viernes, el plenario de delegados del gremio votó movilizarse el lunes desde el mediodía. Sin abandono de tareas sólo podían asistir delegados y compañeros del turno noche. La Naranja hizo un esfuerzo durante el fin de semana para asegurar una participación lo más amplia posible.

Poco antes, el sindicato nos informó que WC había avisado que no llegaba a la movida a la Cámara de Comercio yanqui; razón por la cual concentraríamos directamente en el Ministerio de Trabajo, tres horas después: mal comienzo. Pero lo siguiente fue peor, porque WC tampoco apareció en el ministerio, sólo vino parte

de la interna para la audiencia. La explicación fue que había caído un escribano en la planta por una denuncia.

WC faltó a la movilización que el cuerpo de delegados votó por su conflicto. Esto clarifica que la lucha por una acción del gremio no está en su horizonte.

La Naranja asistió con una delegación importante de compañeros de Morvillo y AGR-Clarín. En esta última reunión, en el marco de la conciliación, como era previsible, el Ministerio de Trabajo liberó las partes; es decir, se lavó las manos.

**M. B.**

## BANCARIOS

### Profundizar la lucha

La asamblea del Banco Central votó 48 horas

Las 48 horas de paro bancario transcurrieron con una masiva participación de los trabajadores, que nos movilizamos en cientos y miles por el microcentro. Ni la lluvia ni las presiones patronales hicieron desistir a un gremio que ha comprendido la necesidad de salir a la pelea contra el cepo a los salarios.

La oferta de los banqueros, que ante la movilización bancaria pasó de un 24 a un 27 por ciento, sigue siendo absolutamente insuficiente en un gremio que perdió 11 puntos porcentuales frente a la inflación de 2014.

Esta paritaria se ha transformado en un proceso de lucha que es una continuación de los paros de la segunda mitad de 2014 contra el impuesto al salario y los despidos en Tucumán; esto, debido a la intransigencia del gobierno, que ne-gocia en nombre de las patronales banqueras.

Mientras en la movilización,

desde el palco de la burocracia anuncian una continuidad del plan de lucha sin plazos ni certezas, casi mil trabajadores del Banco Central, en asamblea, votaban el paro de 48 horas, marcando la senda por la que debe trascurrir una nueva etapa de la lucha: la deliberación masiva por parte de los trabajadores.

La Bancaria anuncia un nuevo paro para esta semana, en caso de que se rechace el pedido de un 30 por ciento más una suma en concepto de "participación en las ganancias".

Todas las comisiones internas deben convocar a asambleas generales para votar la continuidad del plan de lucha y un pliego que incluya el reintegro del bochornoso impuesto a las ganancias; el ingreso de personal y el pase a planta de los tercerizados, el cese de los despidos encubiertos como "retiros voluntarios".

Hagamos como los aceiteros: asamblea y huelga general contra los banqueros y el gobierno.

**Tribuna Bancaria**

## NOA: AZUCAREROS

### Asambleas que voten parar el 9 de junio y aseguren la huelga por tiempo indefinido a partir del 22

Un plenario de secretarios generales de los sindicatos azucareros de todo el país resolvió un paro por tiempo indefinido a partir del 22 de junio si las empresas no se avienen a otorgar un aumento del 39 por ciento. Se reclama que el actual básico de 7.700 pase a 10.740 pesos. Las patronales se han aferrado a una oferta del 20 por ciento alegando los bajos precios del azúcar y que un aumento mayor llevaría al quebranto a algunos ingenios.

La medida se anunció el 21 de mayo, o sea con un mes de anticipación, justificando que para esa fecha ya habrá comenzado la zafra en todos los ingenios y la medida sería más efectiva y contundente.

El reclamo se extiende también a la necesidad de una re categorización y a la cuestión de la "permanencia", ya que en los ingenios tucumanos las patronales han logrado la tercerización completa del personal y ha desaparecido el trabajador anualizado permanente.

La directiva de Fotia no adhirió al paro del 31 de marzo y luego, de manera muy confusa (alegando que no se pudo organizar o incluso negando la convocatoria), no acató un paro nacional azucarero convocado el 15 de mayo.

Ahora, los dirigentes lanzaron esta medida sin haber dado ningún paso práctico para garantizarla, incluso no se ha pronunciado frente al paro nacional del 9 de junio.

En el seno de la dirigencia nacional azucarera conviven distintas tendencias. La más colaboracionista es la que dirige la Fotia tucumana en la que su secretario general, Roberto Palina, es la cabeza de un acople de Alperovich.

Sin embargo, en los últimos dos años ha comenzado un pro-

ceso de recomposición del activismo que tuvo su expresión más importante en el Ingenio San Juan, donde se expulsó a la vieja burocracia del sindicato de fábrica. Procesos más radicalizados se vivieron en los ingenios de Salta y Jujuy.

Es claro que el destino de los reclamos y de la lucha no se puede dejar en manos de las dirigencias burocráticas y conciliadoras, sobre todo cuando todos los pronósticos indican una agudización de la crisis azucarera, que las patronales quieren cargar en las espaldas de los trabajadores.

Es necesario asegurar la huelga por tiempo indefinido. El paso previo, clave, en esa dirección: parar el 9 de junio, que tendría en este caso el carácter de un paro de advertencia.

Los trabajadores aceiteros con su lucha pudieron. Entonces, con sus mismos métodos y convicción, organicemos una pelea a fondo para arrancar el aumento y los demás reclamos pendientes.

**Daniel Blanco**



# El mayor plenario convocado por el Sutna San Fernando

Paro activo y movilización al Ministerio de Trabajo



Convocados por el Sutna-San Fernando, alrededor de 900 dirigentes y delegados sindicales de la izquierda y el clasismo colmaron el Auditorio Mayor de Sociales de la UBA para discutir la huelga aceitera, las luchas en curso y el paro del 9 de junio. Fue el séptimo de este tipo, el más numeroso, con nuevos sectores, en particular los agrupados en la CSC-PO. Los anfitriones, la interna no docente de Sociales y AGD-UBA, están en plan de lucha. Participó toda la izquierda con delegaciones.

**E**stuvieron los secretarios generales de los Suteba de La Matanza, Tigre, La Plata, Ensenada, Escobar; delegados y trabajadores de la Naranja Gráfica de Morvillo, Interpack, AGR-Clarín y otros talleres; una numerosa delegación del Sitraic; ferroviarios de la UF del Sarmiento, encabezados por la delegada Mónica Schlottauer y compañeros de Causa Ferroviaria de todas las líneas, así como trabajadores y delegados aeronáuticos, telefónicos, plásticos, papeleros, bancarios, estatales de Capital y provincia.

Se destacó una gran delegación de Fate. Junto al cuerpo de delegados de Ecotrans estuvieron compañeros de la Línea 60. Con-

currieron trabajadores del frigorífico Rioplatense; metalúrgicos; trabajadores de prensa, quienes anunciaron un nuevo sindicato; médicos de la Cicop y de ATE, representando a seis grandes hospitales presentes; docentes de UTE y de Ademys; judiciales y compañeros de comercio; del SAT; mecánicos del Smata; camioneros; trabajadores de autopistas; despedidos de Lear; del sindicato de tercerizados telefónicos de UETTEL, que enfrentan a la patota de la Uocra; de Atranca, de Radio Nacional; perfumistas; municipales y decenas de delegados del Programa Argentina Trabaja.

El punto central fue convertir el paro "dominguero" en activo. Se

denunció a Depetri y su amenaza de un nuevo Mariano. Se planificó defender los piquetes iniciales temprano, y desde allí una movilización común al Ministerio de Trabajo, para fijar un programa y una perspectiva a través de los oradores de un acto obrero ante el gobierno. El punto de concentración será a las 10 horas en el Obelisco, tras los piquetes.

La intervención de un compañero aceitero, activista de la huelga y del piquete, conmovió al plenario.

Los compañeros de Opinión Socialista propusieron participar de la marcha convocada por la CTA michelista el 8 de junio y no realizar una movilización indepen-

diente. Ileana Celotto, de AGD-UBA, fue contundente al señalar que en el congreso de la Conadu Histórica el michelismo se opuso al paro de 36 horas. Claro testimonio de que no hay tal paro convocado por esa central.

Pitrola enlazó al plenario con la tradición del Cordobazo, por su método y por la perspectiva del gobierno obrero. Rescató a la huelga aceitera como el camino, por su planteo y por su método. Criticó la adaptación de la CTA al apriete antipiquetes de Maturano el propio 9 de junio. Caracterizó la movida de la CTA como un hecho minoritario, utilizado como plataforma de candidaturas patronales y antagónicas a la izquierda, como Stolbizer o De Gennaro. Al mismo tiempo, llamó a los compañeros a romper con la Verde y sumarse a la Lista Bermellón, encabezada por Raquel Blas de Mendoza, para enfrentar a la dirección burocrática de ATE. Llamó, al cierre de su intervención, a los compañeros del Encuentro de Atlanta y a toda la izquierda a coordinar las acciones propuestas en el plenario, a la vez que invitó a Ferro el 5 de junio como antes lo hiciera Schlottauer, su compañera en la lista de diputados.

El adjunto de UETTEL (tercerizados telefónicos) denunció la agresión sufrida en el obrador de La Plata por la patota de la Uocra del "Pata" Medina. Convocó a participar de las acciones contra la patota, que mantiene ocupado el lugar de trabajo. Damián González, reinstalado en Lear, denunció las agresiones sufridas por parte de la burocracia del Smata.

Las resoluciones formulan un programa que ya trascendió a los medios: la anulación del impuesto a las ganancias sobre los salarios de convenio, la ocupación de toda fábrica que cierre y la prohibición de despidos y suspensiones, el pase a planta permanente de precarizados y el 82%. En esa línea, el plenario coincidió en la necesidad de un paro de 36 horas y un plan de lucha, frente a los paros aislados convocados por la burocracia. El plenario se pronunció también en apoyo la marcha del 3 de junio convocada con la consigna "Ni una menos".

**Daniel Sierra**

## DOCENTES UNIVERSITARIOS

### Firmaron "el acta del techo"

**L**os ministros Kicilloff y Tomada obtuvieron otra "acta techo" en su lucha contra el movimiento del conjunto de los trabajadores que se desarrolla en estas paritarias.

Las burocracias de Conadu, Fedun, Ctera, UDA y Fagdut firmaron frente a los ministros y junto a los rectores un 27,4 por ciento, de acuerdo con el techo gubernamental.

Para hacerlo no consultaron a ningún docente en todo el país, y sin convocar a la Conadu Histórica. Este es el método de las "paritarias libres" del gobierno: la exclusión de las negociaciones de los que luchan y el ajuste brutal del salario frente a la inflación del 40 por ciento de 2014.

El "acta techo" se extenderá hasta junio de 2016, en cuotas (17,4 en junio y 10 en agosto), con un congelamiento salarial de 10 meses (desde septiembre 2015 a junio 2016). Ni Kicillof declara una inflación del 0% para casi un año!

Por supuesto, el "acta techo" no hace ni una mención al impuesto al salario, mientras en Jujuy la Afip les exige a los docentes "deudas" desde 2008 por cientos de mi-

les de pesos.

Una verdadera entrega, donde la burocracia será remunerada con fondos de solidaridad y capacitación por semejante traición, que ni fija fecha a la publicación del CCT.

La burocracia preparó sistemáticamente el "acta techo", no convocó ni un día de paro desde el inicio de las clases y llamó a boicotear los paros generales del 31 de marzo y el convocado para el 9 de junio. En ese camino no se pronunció contra la exclusión de la Conadu Histórica de la primera reunión paritaria por estar en lucha, ratificando ayer su posición, al firmar sin que la Conadu Histórica fuera convocada.

Como vemos, estos aparatos patronales actuaron con un plan dirigido desde el Ministerio de Economía para implementar el mayor ajuste al salario docente de la década. Un jalón importante en este camino fue eliminar el 25 por ciento de incremento salarial que fijaba el artículo 42 del CCT.

La dirección de la Conadu Histórica, excluida por el gobierno de las negociaciones, se negó a encabezar el movimiento nacional do-

ciente por el 40 por ciento, la inmediata vigencia del CCT y la anulación del impuesto al salario. Así lo reclamaron las asociaciones con mayor cantidad de afiliados.

Se exigieron dos congresos para deliberar con todos los docentes, afiliados o no a la Conadu Histórica, y poner en pie un plan de lucha nacional. La mayoría de la Conadu Histórica mostró en los hechos una adaptación a la política de las demás "federaciones" a las que se negaron a denunciar, dejó en libertad de acción a las asociaciones el 31 de marzo y aún no convocó al paro del 9-0 sea, una política de conciliación con el gobierno y los rectores.

Para romper el "acta techo" para volver a paritarias, para alcanzar el 40 por ciento de incremento, la estabilidad laboral, la vigencia en todo el país del CCT y la eliminación del impuesto al salario, necesitamos un congreso de toda la docencia dispuesta a luchar sin importar a qué sindicato este afiliada. Es urgente para ello poner en pie una nueva dirección del movimiento docente.

**Antonio Rosselló**

**POLÍTICAS >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)**

**La lucha del Ipef paraliza los planes de la Coneau, los k y De la Sota.** Por Felipe dV

**El PTS profundiza sus falsedades y provocaciones.** Por Miguel Bravetti - Pablo Viñas - Sebastián Rodríguez

**Se realizó la Conferencia electoral del Partido Obrero de Santa Cruz.** Por Omar Latini

**Carta Abierta, el Movimiento Evita y una duda existencial.** Por Eduardo Mileo

**Córdoba: avanza el FIT, avanza**

**el PO.** Por Pame Chomiak

**Othacehé "vuelve al proyecto de Cristina": Scioli.** Por Analía Pascual

**La lucha del Fuero Penal avanza.** Por Corresponsal

**Los nuevos acuerdos buitre que se vienen.** Por P. H.

**El "zar del juego" ingresa al negocio bancario.** Por Nicolás Roveri

**Ramal con cooperativas.** Por PO Villa Urquiza

**ELECCIONES DE ATE**

# Lanzamos la lista antiburocrática

Raquel Blas, de Tribuna Estatal, encabeza el Frente Bermellón

**S**e constituyó el Frente Bermellón para intervenir en las elecciones de ATE que se desarrollarán el 2 de septiembre. La lista, encabezada por la compañera de Tribuna Estatal Raquel Blas, estará conformada además por las agrupaciones Víctor Choque, ATE Desde Abajo, Estatales en Marcha (IS), la Corriente de Estatales Organizados y la Marrón Clasista (PTS), entre otros. Este 12 de junio realizaremos el acto de presentación, al que asistirán centenares de compañeros.

**El Congreso Nacional de ATE**  
El último Congreso Nacional de ATE fue un reflejo del desarrollo de la oposición y del proceso de transición que vive el movimiento obrero.

Por primera vez desde la recuperación de ATE de manos de los colaboracionistas de la dictadura, la oposición antiburocrática tomó la palabra. Raquel Blas, secretaria general de ATE-Mendoza, intervino dejando en claro por qué habían abandonado definitivamente la Verde y se sumaban a la construcción de una nueva dirección sindical para los estatales.

A nivel político, realizó un recorrido del derrotero político de la dirección de ATE en los últimos diez años, que luego de apoyar al kirchnerismo sin consultar a nadie, lanzaron la Constituyente Social. Explicó que los compañeros de Mendoza participaron entu-

sistas de los debates y que incluso en las comisiones ganó su planteo de que los trabajadores tenían que ser la cabeza de ese nuevo movimiento social. Pero esto no impidió que a la semana siguiente De Gennaro se sumara al FAP, que llevaba a Binner, el representante de los grupos sojeros de Santa Fe, como candidato a presidente.

A renglón seguido, mostró cómo esta política de integración al régimen político viene de la mano de la entrega constante de la lucha de los trabajadores. De allí su denuncia al paro testimonial lanzado por ese Congreso una semana después de que se haya anunciado el mísero aumento del 27,4% para los estatales nacionales.

También denunció el avanzado proceso de descomposición política en la que se encuentra la Verde michelista, que irrumpió con patotas armadas pagadas por el intendente de Guaymallén en la Asamblea Ordinaria de Mendoza, ante el silencio cómplice de la Verde de De Gennaro. Su único objetivo fue atacar, junto a los gobiernos de turno, una experiencia de lucha de años que viene de conquistar un 35 por ciento en una sola cuota en la última paritaria, el pase a planta de los contratados y el pase al régimen de profesionales para los licenciados de Enfermería. Finalmente, anunció su voto negativo y el de los congresales de la flamante Naranja de



**Raquel Blas, secretaria general de ATE Mendoza.** Construyamos una alternativa independiente, antiburocrática y de lucha.

Mendoza a la Memoria, el Balance y la Junta Electoral.

#### **La crisis de la Verde y las perspectivas de la izquierda**

A menos de tres semanas de la presentación de la lista, continúa la división entre los sectores vinculados con Michel y De Gennaro. Mientras Michel busca integrarse a la lista de Stolbizer con la caja de la CTA, De Gennaro mantiene su solitaria candidatura presidencial. Por otra parte, la

fracción kirchnerista realizará un acto en el que lanzaría su lista de ATE a nivel nacional.

A pesar de estas disputas por el reparto de la caja, no se descarta un acuerdo, semejante al que en los últimos cuatro años produjo el quiebre de la directiva en ATE-Capital. Que ninguno de los "disidentes" haya votado contra la Memoria y Balance, puede ser una señal de esta orientación.

La Bermellón, que se vuelve a presentar en estas elecciones, tendrá

perspectivas muchísimo más amplias que las de cuatro años atrás. A las secciones recuperadas de ATE-Sur, se suma ahora la provincia de Mendoza, con sus seccionales y un notable crecimiento de los sectores antiburocráticos en todo el país. Llamamos a todos los luchadores honestos del sindicato a construir una alternativa independiente, antiburocrática y de lucha frente al derrumbe de la vieja conducción.

**Nicolás Rosselló**

# Elección de delegados en el Subte: nuestro balance

**E**n el cierre de la elección de delegados de la AGTSyP se eligieron más de 70 representantes de los tráficos, estaciones y talleres.

El resultado, en términos de las corrientes políticas en juego, arroja que la relación general de fuerzas se mantiene. El oficialismo "pianellista" (pro-K) conserva un dominio político de la organización, con un 65 por ciento de los delegados electos. El cerca del 35 por ciento de delegados opositores a la conducción se repartirá entre la agrupación Naranja (ATM-PO, más independientes), la Bordó (PTS) y la Violeta (K disidente), con unos 8 a 10 delegados cada una.

La elección de delegados sigue procedimientos democráticos, en un cuadro de relativa libertad para la acción sindical, que ha sido conquistada por los trabajadores del subte al costo de grandes y duras luchas.

El triunfo del pianellismo muestra que su colonización por parte del kirchnerismo todavía no se ha traducido en una ruptura de la base obrera con una dirección que en el pasado jugó un papel de lucha. Por el momento, explota la ilusión de los trabajadores en tener un sindicato que cuente con la simpatía del gobierno y del Ministerio de Trabajo. El ala clasista debe desarrollar un trabajo paciente de organización y clarificación para acelerar estas experiencias políticas, con-

denadas más temprano que tarde al fracaso.

Como hechos destacables: en tráfico de la combativa Línea B, el clasismo encabezado por dos delegados de La Naranja (y militantes del PO)

aplastó al oficialismo por 70 a 30 por ciento. También en la mayoría de sectores de estaciones, el pianellismo cayó ante la oposición. En el emblemático taller Rancagua, en cambio, La Naranja fue derrotada por cuatro votos ante una lista kirchnerista, afín a la conducción de la AGTSyP. Con ello, se interrumpió una conducción de casi 20 años del Partido Obrero y de su histórico dirigente "Charly" Pérez en ese taller, cuna de la recuperación del cuerpo de delegados del subte de manos de la UTA. Influyeron en esta derrota varios factores.

El taller más grande y combativo del subte, con las mayores conquistas y categorías, está recorrido por conflictos gremiales de todo tipo, que exigen una gran actividad y experiencia sindical.

Entre ellos, en el último período, el intento -derrotado- de la patronal de tercerizar el mantenimiento pesado, el desprendimiento del nuevo taller Urquiza por extensión de la línea, el ingreso de cerca de 80 nuevos trabajadores, la formación de una guardia para emergencias de la línea, que la patronal trató -sin éxito- de manipular

En el taller Urquiza se eligió un delegado naranja.

La paridad en el ajustado resultado de la votación indica la gran reserva que existe para la reconstrucción del clasismo en el histórico taller Rancagua.

**Equipos de PO del subte**

**SINDICALES >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)**

**Sociales (UBA) Trabajadores en lucha contra la tercerización y por sus conquistas.** Por Vanina Biasi, delegada general de FSOC-Apuba

**No docentes de Sociales: rechazo a la paritaria del Frente de Gremios estatales y adhesión al paro del 9.** Por V. B.

**Patota de la Uocra ataca a telefónicos (UETTEL).** Por Pablo Eibuszyc

**UTA Córdoba: huelga de las conductoras marca el camino.** Por Jorge Navarro

**Camioneros: Moyano levantó el paro.** Por Corresponsal

**Plenario del Sutna: hablan los protagonistas.** Por Carla Daiana

**Plenario del Sutna: "En la tradición del Cordobazo".** Por intervención de Néstor Pitrola

**Triunfo judicial del PO Luján. Nota extraída del diario de Luján**

**SOCIEDAD >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)**

**Corrupción en la FIFA: cruce el vaticano del fútbol.** Por Juan Ferro



CONGRESO DE LA FUBA

# Mayoría de la izquierda, sabotaje del régimen

Las agrupaciones del Rectorado y Unidos y Organizados sabotearon el Congreso para evitar su derrota. La UCR, el PRO y el PS intentaron incluso comprar delegados. La Fuba y la AGD son la única oposición a la corrupción y la asfixia presupuestaria.

**E**l Congreso de la Fuba, que debía reunirse el 29 de mayo, no pudo sesionar por falta de quórum. Sin embargo, su convocatoria fue un factor de clarificación política y recuento de fuerzas. Las agrupaciones ligadas al Rectorado y las de Unidos y Organizados sabotearon el Congreso ante la evidencia de que serían derrotadas. Paraclarificar, fue muy importante el método de acreditación que había resuelto la Junta Representativa, incluso con el voto de los centros dirigidos por la derecha: con DNI en mano, 56 delegados que fueron parte de las boletas en las elecciones pasadas de

También funcionó una asamblea inter facultades de la Fuba: el Congreso arrojó conclusiones políticas y un plan de acción.

centro se hicieron presentes manifestando su voluntad de votar a la izquierda contra la lista de las camarillas; faltaron diez para alcanzar el quórum. Este 45% del congreso fue insuperable para Nuevo Espacio (Franja Morada), que había montado una campaña mentirosa proclamándose mayoría; a la hora de exhibir públicamente las fuerzas y delegados que la constituirían, huyó a su casa. El amontonamiento de fuerzas que intentaron conformar la UCR, el PRO y el PS para desplazar a la izquierda requería un accionar en las sombras, incluyendo la lisa y llana compra de delegados.

**Crisis de la UBA y contenido de la pelea política**  
La Fuba, junto a la Asociación Gremial Docente, es la oposición estratégica y sistemática a la acción ajustadora del Rectorado. Frente a los carpetazos que evidenciaron una UBA copada por los servicios de inteligencia y la corrupción, la Federación impulsó el apartamiento de los funcionarios involucrados y la formación de una comisión investigadora independiente. Mostramos, además, que no se trata de "dos o tres inadaptados"; la corrupción es consecuencia de la asfixia presupuestaria y la penetración capitalista en la universidad, que adop-



Congreso de la Federación Universitaria de Buenos Aires. Su convocatoria fue un factor de clarificación política y recuento de fuerzas.

ta la forma de generación de "recursos propios" multimillonarios sin control. Sobre esta base se armó un método de gobierno, que tiene como eje las coimas y negociados que recorren de arriba abajo a toda la camarilla universitaria. En la previa al Congreso la Fuba realizó manifestaciones, cortes de calle en las facultades y una campaña de propaganda masiva para denunciar esta situación. Del mismo modo que volteamos a Richarte, el socio de Stiuso que se había hecho del vicerrectorado de la universidad más importante del país; ahora le propinamos nuevos golpes a un régimen universitario que volvió a quedar en el banquillo de los acusados.

Todo esto es intolerable para la camarilla del Rectorado, que no ahorró recursos para desplazar a la izquierda. Mientras nosotros incrementamos nuestra campaña de movilización el Rectorado presentó un proyecto de intervención de la Fuba en el Consejo Superior. Por todo esto, el retiro impotente del bloque UCR-PRO-PS del Congreso constituye una victoria indudable.

## El papel de los "nacionales y populares"

Luego de una década de cogerestar la UBA con las camarillas derechistas, importantes sectores del gobierno impulsaron una fractura. Las agrupaciones pretendidamente izquierdistas del kirchnerismo vieron una oportunidad y montaron una campaña denunciando la corrupción en la UBA y a la derecha como responsable. Caracterizaron su posible victoria en la Fuba como un "grave retroceso" y, audaces, plantearon al Partido Obrero "un frente único contra la derecha". Recogimos el guante con un planteo claro, pues el bloque de la izquierda en el Congreso es mayoritario -casi cuatro veces más delegados que los K-, por lo que debían apoyarnos. La acción contra la derecha podía realizarse con una votación común por

una lista de los delegados de ellos y nuestros, de modo de sustanciar una conducción de la izquierda y una distribución de secretarías acorde a la representación. Este acuerdo "técnico" era viable y políticamente imparable: delegados ya electos por listas diferenciadas y opuestas, superaban indeclinablemente a la derecha en el Congreso y consagraban una dirección de la izquierda -la mayoría- y un funcionamiento proporcional de la Junta Ejecutiva, en la cual ca-

da bloque defendería sus posiciones. La Cámpora y compañía, sin embargo, arrugaron rápidamente. Sus viejos y nuevos compromisos con la derecha son incompatibles con una Fuba de lucha, que ha sido durante toda la experiencia kirchnerista una opositora sistemática en todos los planos. Para mostrar que la orden venía de arriba el propio 'Cuervo' Larroque se hizo presente para retirar sus delegados del Congreso y sumarse de este modo al boicot de la UCR-PRO-

PS. Finalmente, las contradicciones de los jóvenes K son insostenibles: esa misma semana, Wado de Pedro recibió sonriente al fascista "returnado" Othacehé. Antes, Scioli se fotografió con Barbieri, el rector al que acusan por corrupción. El electorado kirchnerista debe sacar conclusiones al respecto.

## Avancemos

El Congreso no sólo arroja conclusiones políticas, sino también un plan de acción. En paralelo a la acreditación de delegados funcionó una asamblea inter facultades, que tuvo entre sus principales resoluciones la organización de una participación masiva el 3 de junio, la confluencia con los trabajadores durante el paro y el apoyo a todas las luchas, y la continuidad de la pelea contra el ajuste y la corrupción de las camarillas. La UJS, copresidencia de la Fuba, se pone al frente de estas tareas con toda la energía. Además preparamos, luchando en cada facultad, las elecciones de septiembre, que serán un nuevo capítulo de la confrontación con las camarillas.

Alejandro Lip

# Nuevas infamias made in PTS

El PTS aprovechó el cierre del Congreso de la Fuba para lanzar una campaña consciente de infamias contra la UJS y el Partido Obrero. En una nota de "La Izquierda Diario" nos acusan de querer armar un frente con el kirchnerismo en la Fuba, que habría fracasado por una diferencia de cargos. Para demostrar el delito, aportan "pruebas" completamente adulteradas, apuntando a confundir al lector desprevenido.

¿Qué es lo que ocurrió en el Congreso? Frente a la fuerte polarización existente entre el Rectorado radical-macrista y la conducción de izquierda, la UJS desarrolló una intensa campaña política llamando a los K y a todas las agrupaciones intermedias a pronunciarse y apoyar la continuidad de la Fuba. En respuesta, Unidos y Organizados emitieron una declaración convocándonos a conformar un "frente único" contra la derecha (hay que reconocer que en esto fueron más audaces que el PTS, que se mantuvo en mutis durante toda la campaña y sólo abrió la boca muy al final, cuando creyó encontrar un ángulo para atacar al PO).

La UJS rechazó de plano la posibilidad de un "frente único" con los K, toda vez que la defensa de la Fuba importa en tanto organi-

zación de lucha contra el gobierno y las autoridades. Para derrotar a la derecha, hicimos a los K una contrapropuesta muy simple: formar un bloque para garantizar el quórum del congreso, y que después cada fuerza consiguiera el lugar que le corresponde según los delegados conquistados en la Fuba para desarrollar políticas que, en definitiva, son antagónicas. Este bloque, dijimos, podría asumir la forma técnica de una lista común si fuera necesario para garantizar la derrota de Franja Morada y el PRO, en la cual cada sector hubiera obtenido la representación que le han dado los estudiantes con su voto.

El kirchnerismo rechazó nuestra propuesta (igual que el PTS) por motivos muy simples: el gobierno es enemigo de una Fuba dirigida por la izquierda y el Partido Obrero (otra vez, igual que el PTS). Nuestra propuesta fue perfecta, porque servía si era aceptada, ya que hubiera consagrado el triunfo de la izquierda y la derrota de la derecha; pero también fue útil incluso al ser rechazada, ya que permitió desnudar los lazos y compromisos del kirchnerismo con el Rectorado radical-macrista-pejotista.

Para alimentar su relato anti-

Fuba tira que el PO dirigió la Fuba "con los sojeros", en relación con los partidos que participaron de las movilizaciones de la Mesa de Enlace. ¿Pero, acaso, el PTS no integra el Frente de Izquierda con Izquierda Socialista, que también participó de esas movilizaciones? ¿O listas en los Suteba, con el PCR y el MST? Todos, compañeros, estamos con los "sojeros", lo cual está muy bien, porque sería arbitrario reducir la existencia de estos partidos de izquierda a su participación en las movilizaciones del capital agrario.

En relación con la Fuba, el PTS ha convertido su política de auto-marginación en una especie de "mito fundante" de su corriente. Por eso mantiene, luego de 14 años de lucha y protagonismo de la izquierda en el movimiento estudiantil, los mismos tres delegados que representan al 2% del Congreso de la Fuba. Por supuesto, no se ha escuchado a estos tres delegados hacer ninguna propuesta alternativa para derrotar a la derecha y defender la autonomía de la Federación. La tardía campaña de infamias sólo busca disimular la falta de iniciativa que caracteriza a una orientación capituladora.

Julián Asiner



# FIFA, una lucha feroz entre mafias imperialistas

**L**a corrupción galopante y terminal en la Fifa ya derivó en una enorme masacre obrera: el Mundial de Qatar, que debería jugarse en 2022, costó hasta ahora 1.200 trabajadores muertos en las obras de construcción de los estadios, y de seguir así serán 4.000 cuando empiece el torneo. Hace un año, la Confederación Sindical Mundial (CSM) denunció esa carnicería, cometida contra inmigrantes, en su mayoría, de la India y de Nepal. Se jugará ahí el fútbol más sanguinolento de la historia, a un promedio de 62 obreros muertos por partido. Hay en Qatar 1,4 millón de inmigrantes empleados en las obras para el Mundial. La CSM atribuye las muertes a "accidentes, ataques cardíacos por las altísimas temperaturas o enfermedades causadas por las condiciones de vida miserables". El diario inglés *The Guardian* denunció que las empresas contratistas "retienen sueldos, confiscan pasaportes, impiden almorzar a sus empleados y obligan a trabajar con temperaturas de 50 grados centígrados". En otras palabras: la Fifa es una organización imperialista, mafiosa y profundamente criminal, lo cual no habrá de cambiar porque ahora, en un pase de cuentas entre gangsters, un grupo de ellos haya salido esposado del hotel cinco estrellas Baur au Lac, en Zurich, donde el capomafia Joseph Blatter fue reelegido para caer apenas una semana más tarde; y seguramente lo habría sido también quien era su principal ladero y encargado de los contratos, nada menos: Julio Humberto Grondona, el gran socio del gobierno en Fútbol para Todos.

En principio, resulta necesario situar el problema: los deportes televisados -el fútbol es el principal de ellos- se han convertido en el principal motor de acumulación capitalista después del contrabando de armas y el tráfico de drogas, y por encima del reciclado de ba-

sura. Sangre, drogas, circo televisado y mierda: he ahí el capitalismo en su última fase de descomposición, convertido ya en una amenaza para la civilización misma.

Blatter y compañía cometieron un error estratégico: incorporaron al negocio del fútbol al gran mercado de los Estados Unidos, pero quisieron hacerlo bajo su propio control. Por si fuera poco, anudaron sus acuerdos con árabes, rusos y federaciones de Oriente en perjuicio de norteamericanos y europeos. Para organizar el Mundial 2018 se postulaban España-Portugal e Inglaterra, pero la Fifa eligió a Rusia. Estados Unidos quería para sí el Mundial 2022, pero el elegido fue Qatar: "Es una mala decisión", dijo entonces Barack Obama para mostrar en qué niveles los norteamericanos se sintieron afectados. Que Obama, David Cameron y Angela Merkel, por un lado, y Vladimir Putin por el otro,

Que Obama, David Cameron y Angela Merkel, por un lado, y Vladimir Putin por el otro, hayan intervenido personalmente en esta cuestión indica hasta qué punto el negocio del fútbol es un terreno de batalla entre pulpos imperialistas.

En medio de esas presiones, vamente, el congreso de la Fifa reelegió a Blatter, que sólo duró una semana antes de que la presión de los gobiernos imperialistas, de la Uefa y, sobre todo, de sponsors como Adidas, Hyundai y Coca-Cola, que amenazaron con retirar su patrocinio, lo obligaran a irse. Sólo

hayan intervenido personalmente en esta cuestión indica hasta qué punto el negocio del fútbol es un terreno de batalla entre pulpos imperialistas.

Apenas Washington se sintió perjudicado, el Departamento de Justicia yanqui descubrió que la conducción de la Fifa es culpable de "organización mafiosa, fraude masivo y blanqueo de dinero; corrupción rampante, sistemática y profundamente enraizada", todo lo cual es cierto, claro está.

En definitiva, el fútbol está expropiado por las mismas mafias internacionales que provocan las

## La conexión local del Fifagate

La crisis desatada en torno de la Fifa muestra a los Estados de las principales potencias del mundo pujando por el reparto del negocio del fútbol, a cuenta de sus monopolios mediáticos y de otras grandes corporaciones capitalistas. El fútbol mundial se ha tornado "cuestión de Estado" y su gigantesca corruptela es otra muestra de la descomposición del orden social existente.

¿Podría ser de otro modo en la Argentina? Las informaciones periodísticas acerca de la conexión local del "Fifagate" arroja una conclusión clara: detrás de los empresarios y grupos involucrados en el país, las complicidades suben hasta los "partidos de Estado".

El hilo conductor es Alejandro Burzaco, el responsable de Torneos y Competencias y socio del grupo Clarín en el monopolio de los derechos de televisación del fútbol argentino durante veinte años. Su hermano, Eugenio, fue jefe de la Policía Metropolitana de Macri y, antes de ello, asesor de seguridad del derechista neuquino Jorge Sobisch, justamente en los días en que era asesinado el maestro Carlos Fuentealba. Pero los vínculos entre los dos Burzaco no son sólo familiares, y entre-

lazan al fútbol con el poder político y los servicios: cuando Eugenio Burzaco deja la Metropolitana, asume como nuevo jefe de seguridad de River Plate, el mismo club con el que está fuertemente vinculado su hermano prófugo. El macrista Burzaco renunció a River en abril de este año, cuando se desató una batalla campal entre barras dentro de la sede del club. En ese momento, se conjecturaba sobre su posible regreso a "la política", en este caso, como candidato del PRO en la Ciudad.

Pero la participación del "Estado PRO" en esta historia arranca de más lejos: pocos recuerdan que, en 2009, cuando estalló el escándalo de las escuchas telefónicas en el gobierno de Macri, uno de los que denunció haber sido fisgoneado fue el empresario Carlos Avila, entonces principal accionista de TyC. Avila fue espionado por la banda de "Fino" Palacios y Ciro James, cuando se encontraba negociando con la AFA y el gobierno kirchnerista la creación de una nueva sociedad para la transmisión de fútbol.

Las conversaciones entre Avila, Grondona y los K anticipaban el viraje que se produciría en 2010, con la creación de Fútbol Para Todos. A partir de entonces,

Burzaco y TyC -ya como socios del gobierno argentino- le pagaron a la Conmebol cifras fantásticas para la transmisión de torneos internacionales en el marco del "fútbol para todos". La gigantesca plataforma de propaganda oficial montada por el kirchnerismo a partir del fútbol tuvo al propio Burzaco como uno de sus intermediarios. El tráfico de dinero para asegurar las transmisiones deportivas pasó de la Corpo a la "Korpo".

A partir de lo anterior, no puede sorprender el vínculo que une a los barrabravas con los dirigentes del fútbol y los partidos de Estado. Unos y otros se encuentran asociados en el copamiento capitalista del fútbol, y en las operaciones de corrupción y manipulación política asociadas a ese copamiento. Los barras son la mano de obra que ambos emplean para dirimir sus pujas por el botín de los clubes y para "operar" como represión para estatal contra los luchadores y el movimiento popular.

La conexión local del Fifagate es otra muestra del abismo que existe entre los partidos de gobierno y el interés popular.

**Marcelo Ramal**

era cuestión de tiempo, y fue muy poco tiempo.

Apenas Washington se sintió

perjudicado, el Departamento de Justicia yanqui descubrió que la conducción de la Fifa es culpable de "organización mafiosa, fraude masivo y blanqueo de dinero; corrupción rampante, sistemática y profundamente enraizada", todo lo cual es cierto, claro está.

Aquella advertencia de Obama, hace cinco años, fue el principio del fin. Ya por entonces, el obeso y obsceno Charles Gordon Blazer, ex presidente de la Concacaf, corrupto entre corruptos que gusta subir a su blog el registro de sus festicholas con ricos y famosos (incluido Bill Clinton) fue puesto en la mira del FBI. Con cargos por so-

borno, fraude, lavado de dinero y evasión fiscal, llegó a un acuerdo reservado para convertirse en informante de las autoridades federales y, como en las series yanquis, llevó un micrófono oculto a reuniones de la cúpula de la Fifa y grabó varias conversaciones de sus compinches para delatarlos.

También en el fútbol se necesita expropiar a los expropiadores.

**Alejandro Guerrero**

## Mariano Ferreyra

### 26 de junio: audiencia por la apelación de la condena de Pedraza

**L**a Sala III de la Cámara de Casación Penal, ubicada en los tribunales de Comodoro Py, fijó fecha para la audiencia de exposición para confirmar o modificar la sentencia que recibieron Pedraza y otros implicados en el ataque criminal que derivó en el homicidio de Mariano y en las graves heridas que sufrieron Elsa Rodríguez y otros compañeros. La sala que revisará la sentencia del TOC 21 está compuesta actualmente por los jueces Lilia Catucci, Mariano Borinsky y Eduardo Rafael Riggi. Pero

este último juez se excusó, ya que está involucrado en la causa que investiga el intento de soborno de Pedraza y compañía. Será reemplazado por Ana María Figueroa, electa presidenta de la Cámara Federal de Casación en diciembre de 2014, apoyada por los sectores más alejados a los K; sin embargo, recientemente intentó, sin éxito, desplazar al juez federal Claudio Bonadio de la causa Hotesur, que investiga al entorno cercano a Cristina Kirchner. Entre sus antecedentes, Borinsky y Catucci in-

tegraban la sala que sentenció a Fernando Carrera (por su responsabilidad en la masacre de Pompeya), a 15 años de prisión, cuando la Corte Suprema ya había calificado de "arbitraria" la primera condena.

#### Una fecha emblemática

La fecha elegida por la cámara es la del aniversario de la masacre de Puente Pueyrredón.

La audiencia llega en un momento en que el asesinato de Mariano Ferreyra es citado a diario en los medios de comunicación, luego de las expresio-



nes de Edgardo Depetri, quien salió a amenazar con otro Mariano Ferreyra para inhibir el paro del 9 de julio. Pero, por otro lado, como expresión de la ligazón de los barrabravas con

el poder político y sindical. En este cuadro deberá expedirse la Cámara de Casación.

**Claudia Ferrero (Apel)**



BRASIL

# Crisis y luchas

**E**n coincidencia con un nuevo aniversario del Cordobazo argentino, la clase obrera brasileña protagonizó una importante segunda jornada nacional de luchas (convocada por la CUT y Conlutas, entre otras centrales sindicales) el 29 de mayo pasado, contra las medidas de ajuste de Levy-Rousseff. La decisión oficial de descargar la crisis capitalista sobre las espaldas de las masas se cristaliza en suspensiones masivas en la industria y en un crecimiento del desempleo, que en el

La jornada del 29 incluyó paros, piquetes y protestas en veinte estados brasileños.

primer trimestre de 2015 rozó el 8%. Sólo en abril hubo 100 mil despidos. El paquete de ajuste incluye también restricciones al seguro de desempleo, que un acuerdo de la derecha y el PT acaba de imponer en el Senado (el proyecto aprobado dilata los plazos que el trabajador debe permanecer contratado para poder cobrarlo y obliga al beneficiario a realizar cursos profesionales durante el período en que se encuentra desocupado). La burguesía intenta imponer, además, el proyecto de ley de tercerización 4.330, que elimina todas las trabas en la subcontratación laboral.

La jornada del 29 incluyó paros, piquetes y protestas en veinte estados brasileños. Se destaca-

can la movilización de 14 mil metalúrgicos en São José dos Campos, los paros en Volkswagen, Ford y Mercedes Benz del ABC paulista, de los choferes de Belo Horizonte, así como de ferroviarios y colectiveros de Porto Alegre. Los sectores más activos de la jornada fueron metalúrgicos, bancarios, petroleros, trabajadores del transporte y docentes, que protagonizan procesos huelguísticos en varios estados (como Paraná y São Paulo). En las protestas participaron también movimientos campesinos y los sin techo. En la ciudad de São Paulo, las protestas fueron reprimidas con balas de goma y gases lacrimógenos, al igual que en Vitória, capital de Espírito Santo.

Vagner Freitas, dirigente de la oficialista CUT, denunció que la agenda económica de Rousseff "es la misma de Aécio Neves" (*Clarín*, 30/5), el candidato de la derecha que la actual presidenta derrotó en el ballotage. Sin embargo, la CUT resiste la convocatoria a un paro general, actuando como un dique de contención de las masas. Los ánimos están tan encendidos que no puede descartarse que la burocracia de la CUT se vea empujada a algún tipo de paro aislado: "nuestro próximo paso es ir a la huelga general" (ídem), dijo uno de los dirigentes metalúrgicos del ABC.

El gobierno del PT y sus acólitos azuzan el fantasma de un golpe para extorsionar a los trabajadores. Pero la derecha y el ajuste



Los trabajadores brasileños enfrentan el ajuste de Levy-Rousseff.

El congreso convocado por Conlutas tiene la oportunidad de fijar un programa obrero frente a la crisis capitalista.

El gobierno del PT y sus acólitos azuzan el fantasma de un golpe para extorsionar a los trabajadores.

amidan en el propio gabinete, como lo prueba el sostenimiento del "chicago boy" Joaquim Levy al frente del ministerio de Economía y la entrega de puestos clave de gobierno al PMDB. A su vez, Rousseff dio por concluido el incidente diplomático por el espionaje de la agencia norteamericana

NSA (sobre el gobierno y Petrobras), para procurar una normalización en las relaciones con Estados Unidos. Dilma busca también desatar un acuerdo de libre comercio con la Unión Europea y establecer acuerdos de complementariedad con México para que la burguesía brasileña se beneficie con la mano de obra barata de aquel país. Esta orientación explica que el grueso de la oposición derechista no se plantea el "impeachment". "No es un agenda para ahora" (*La Nación*, 22/5), dijo Aécio Neves, dejando aislados a los movimientos como Bra-

sil Libre y Revoltados On Line, que impulsan el juicio político. La oposición apuesta a que Rousseff se desgaste en la tarea sucia del ajuste.

La crisis y la efervescencia obrera convierten al segundo congreso de Conlutas y al encuentro obrero internacional que esta central impulsa en una oportunidad de fijar un programa obrero frente a la crisis capitalista, en oposición al callejón sin salida de las políticas de rescate del capital.

Gustavo Montenegro

## Encuentro nacional e internacional de Conlutas

**E**n un escenario convulsionado y precedido por una jornada nacional de luchas, se realizará, entre el 4 y 7 de junio, el II Congreso Nacional de Conlutas (Coordinadora Nacional de Luchas). Una oportunidad inmejorable para avanzar en un reagrupamiento clasista, con base en un balance político claro, en un programa de lucha y de clase independiente por las reivindicaciones urgentes, por el frente único de la clase obrera y de los oprimidos urbanos y rurales hacia la huelga general (defendida, por ejemplo, por el sindicato de los profesores universitarios) para derrotar al gobierno y su ajuste. Superando la división burocrática del movimiento sindical en centrales y centralistas. Se plantean, sin embargo, límites importantes. La estructura organizativa privilegiará el trabajo en comisiones, en vez de los debates democráticos en plenario general.

En los dos días siguientes (8 y 9 de junio) se celebrará, en el mismo local, el II Encuentro Internacional del "sindicalismo alternativo", convocado por 62 entidades de cuatro continentes (sólo Oceanía está ausente). Como ya ocurrió en encuentros anteriores, la caracterización estratégica del conjunto de los convo-

cantes es que la crisis capitalista es de "distribución", por lo que podría ser remediada con políticas públicas. La declaración de convocatoria plantea que lo que estaría detrás del ataque a las condiciones de vida de los trabajadores no es una crisis general del capitalismo, sino la implementación "de una nueva regulación, una nueva organización del sistema de dominación". La crisis sería la del "desarrollo basado en la distribución cada vez más desigual de la riqueza, la desregulación financiera, el libre comercio generalizado y el no respeto de las necesidades ecológicas". A la política que desarrolla la Unión Europea, le opone una política de gasto público, una orientación de cuño neoynesiano (que es la que viene sosteniendo un sector de la burguesía europea contra Merkel y el capital alemán). En las declaraciones que los organizadores del Encuentro vienen emitiendo, brilla por su ausencia una caracterización del gobierno francés socialista, quien preside la mayor ola de despidos y cierre de empresas de las últimas cuatro décadas.

En oposición al callejón sin salida de las políticas de rescate del capital, planteamos: la ocupación,



nacionalización sin indemnización y puesta en marcha bajo gestión obrera de toda fábrica que cierre o despida; lucha contra la tercerización y precarización laboral; el no pago de la deuda, la expulsión de la burocracia de los sindicatos (los convocantes promueven un "sindicalismo alternativo"); que la crisis la paguen los capitalistas; abajo los gobiernos capitalistas y la Unión Europea imperialista, por gobiernos de trabajadores.

Pablo Heller  
(en base a informes de Osvaldo Coggiola)

INTERNACIONALES >EXCLUSIVO DE INTERNET >[WWW.PO.ORG.AR](http://WWW.PO.ORG.AR)

Paraguay: #NiñaaenPeligro. Por Carla Deiana

Avanza la militarización del Mediterráneo. Por Emiliano Monge

Multimillonarios pierden su fortuna en minutos. Por Nicolás Roveri

Crisis mundial y revolución tecnológica. A propósito del debate Castro-Altamira. Por Power Music y Rafael Hacha



## Internacionales

GRECIA

# Un mes de definiciones

**A** medida que pasan las semanas, la confianza y expectativas que los trabajadores han depositado en Syriza se ven fuertemente sacudidas. Los márgenes de maniobra del gobierno de Alexis Tsipras se han ido estrechando. Las tratativas con la Unión Europea se encuentran empantanadas, mientras los aprietes y el asedio económico por parte de la troika han ido en aumento. El retiro de los depósitos de los bancos va en ascenso y las arcas del Estado griego están virtualmente vacías cuando debe hacer frente a nuevos vencimientos de la deuda en junio, los que serían imposibles de cancelar si el Banco Central Europeo (BCE) no abre alguna cartera de emergencia. De todos modos, esto no haría otra cosa que estirar la agonía. Esta corrida bancaria y fuga de capitales "obedecen a que se teme que Atenas se mantenga en sus trece y no ceda a las exigencias de sus acreedores de producir una reforma laboral flexibilizadora, una reforma del sistema de pensiones que castigue al sector pasivo y que tampoco acceda a un nuevo y duro ajuste fiscal para garantizar el pago de su deuda externa" (*Télam*, 28/5).

### Fractura

Ante el impasse, la propia estructura de Syriza ha comenzado a crujir y han empezado a aflorar fuertes disidencias internas. En el último comité central, hace una semana, el 44% de los cuadros del

partido propuso una ruptura de la negociación con los socios y el no pago de la deuda, además de un plan B, con medidas como la nacionalización de la banca y la imposición de una tasa a la riqueza, lo que en la práctica supondría la salida del país del euro. "La propuesta fue rechazada por 95 votos frente a 75, pero muestra lo igualadas que están las fuerzas entre la mayoría gubernamental, más pragmática o posibilista, y el ala radical" (*El País*, 30/5). La tensión interna ha crecido hasta tal punto que empiezan a circular pronósticos sobre una fractura de este nucleamiento. "La posibilidad de que Syriza se rompa en dos si para lograr un acuerdo con los acreedores debe hacer muchas concesiones (...) es cada día más clara" (ídem).

Este choque puede tener consecuencias para la gobernabilidad, si este sector rebelde de diputados de Syriza (hasta el 30% de sus 149 escaños, según las estimaciones) no aprueba un acuerdo con la UE en el Parlamento. Aunque, de todos modos, el gobierno logre el apoyo de otras fuerzas (la coalición centroizquierdista To Potami, así como la nacionalista de derecha Griegos Independientes, con la cual inicialmente hizo un pacto para formar gobierno), sería prácticamente imposible evitar una nueva convocatoria electoral.

La propia cúpula de Syriza estaría interesada en esta variante, lo que podría interpretarse como un

modo de producir una depuración de las listas de Syriza, y apuntar a un gobierno de coalición o de unión nacional. La convocatoria a elecciones generales podría ir acompañada de un referéndum. Ambas iniciativas significarían, objetivamente, que Syriza considera agotado el mandato popular que recibió en las elecciones.

### Perspectivas

Para el FMI y la troika, la imposición del ajuste es fundamental porque se trata de un programa a escala europea, que entraría en riesgo si manifestara fisuras. Pero la Casa Blanca está empeñada en evitar una ruptura de las tratativas y viene tratando de que el programa de austeridad se abra paso a través de un acuerdo. El gobierno de Estados Unidos y el Fondo Monetario Internacional (FMI) "consideran posible y evitable un 'accidente' en las negociaciones entre Grecia y sus acreedores que conduzca a una salida de este país de la Eurozona, situación que puede disparar una nueva crisis económica de dimensiones impredecibles a nivel europeo y global" (*Télam*, ídem).

Si fracasa este propósito, se están barajando planes alternativos que podrían consistir en la permanencia de Grecia en la UE, pero con una moneda propia. Esto implicaría un ajuste fenomenal y un enorme golpe al bolsillo popular, pues los salarios y jubilaciones pasarían a cobrarse en esta nueva



**Marcha contra la austeridad en febrero de este año.** Un protagonismo mayor de los trabajadores jugará un papel determinante en el desenlace del actual proceso político.

moneda devaluada respecto del euro.

Robert Shiller, premio Nobel de Economía y muy escuchado por el establishment, acaba de declarar que la situación de Grecia es "el tema más grave" del panorama financiero mundial. Abrió las puertas a esta posibilidad en caso de que naufraguen las negociaciones. "Aunque saliese del euro -afirmó-, Grecia permanecería en la Unión Europea con lo que todo estaría 'en orden'" (*Associated Press*, 28/5).

Lo que nadie puede evitar son los realineamientos de fuerzas (que se están produciendo y todo indica que se van a profundizar), tanto al interior de Syriza como en su relación con los otros partidos.

Lo más importante es ver cuál será la reacción de la clase obrera en medio de esta nueva transición política. Un protagonismo mayor de los trabajadores jugará un papel determinante en el desenlace del actual proceso político. Por lo pronto, "a juzgar por las asambleas de antiguos trabajadores, a Syriza se le puede abrir otro frente con los sindicatos gremiales, que insisten, frente a las demandas de los socios, en mantener sus garantías laborales" (*El País*, ídem). Se verán también las consecuencias que este nuevo escenario tendrá para los partidos de la izquierda revolucionaria.

**Pablo Heller**

## Partido

### La Campaña Financiera, la nuestra y la de ellos



La Campaña Financiera que nuestro Partido encara con el cobro del aguinaldo de mitad de año sirve para dejar de manifiesto en forma más nítida durante la campaña presidencial otra diferencia de peso entre las candidaturas de los tres jinetes del ajuste y la del Frente de Izquierda: se trata de quienes provienen del financiamiento y el apoyo para los distintos candidatos y, por tanto, qué intereses defiende cada uno.

El caso más notorio fue la cena que Macri realizó para empresarios a comienzos de año para apuntalar su candidatura presidencial y en la cual declaró haber obtenido más de 120 millones de pesos. El cubierto costaba la módica suma de 50.000 pesos. Pero, aunque

este haya sido el caso más resonante, también Massa y Scioli reciben su principal fuente de financiamiento de las grandes empresas y pulpos económicos. Por caso, un dato resonante del derrumbe de la candidatura massista fue el retiro del apoyo por parte del ex gobernador de Chubut, Daniel Das Neves, un representante de las petroleras y, en particular, de los Bulgeroni, sostén de su campaña. La burguesía financia a quienes van a defender una política de ajuste y devaluación contra la clase obrera.

A diferencia de los tres candidatos del ajuste, la campaña presidencial del Partido Obrero y el Frente de Izquierda aspira a conquistar los recursos para poder desarrollarse con el aporte masi-

vo de miles de trabajadores y jóvenes que colaboran con la construcción de una alternativa política propia. Es a partir de este apoyo que defendemos la independencia política para defender todas las reivindicaciones populares en los concejos, legislaturas y el Congreso Nacional. Por este motivo, la lista del Frente de Izquierda es la única que apoyó la enorme huelga de los aceiteros.

La conquista de miles de aportes no representa sólo un aspecto económico, sino muy por el contrario, contribuye directamente en provincias, municipios y localidades a poner en pie nuevas listas y núcleos en apoyo al Partido Obrero y al Frente de Izquierda, que ya tiene presencia en más de veinte provincias.

La campaña se encuentra en marcha, con los equipos y zonas partidarias planificando sus objetivos y padrones para ir a visitar en los próximos días. La misma se desarrollará en simultáneo con la campaña presidencial y será un instrumento más en el desenmascaramiento de las candidaturas patronales y en el apuntalamiento de la lucha por desarrollar una alternativa política de los trabajadores.

**Ezequiel Queka**

### CONCURSO NACIONAL DE CUENTO CORTO Y POESÍA 15 años del fallecimiento de Carlos Lahera

En Río Gallegos se inauguró en marzo el Centro Cultural y Político Carlos Lahera y, para cumplir con uno de los tantos objetivos propuestos, realizaremos el primer concurso nacional de cuento corto y poesía, recibiendo los trabajos desde el 15 de julio de 2015 hasta el 15 de setiembre.

Se ha habilitado al efecto el correo electrónico:

[ccypcarloslahera@gmail.com](mailto:ccypcarloslahera@gmail.com).

Carlos Lahera murió en pleno congreso partidario hace 15 años. Para los compañeros que no lo conocieron, Pablo Rieznik hizo una reseña de su vida militante: "Con Carlos se va un pedazo de nuestra propia historia. A finales de la década del '60 comenzó a militar en la Tendencia Estudiantil Socialista Revolucionaria y en Política Obrera. Formó entonces parte de los jóvenes que no tenían 18 años cuando abrazaron la lucha contra la dictadura de Onganía, la causa de la revolución social...

De ese extraordinario núcleo de compañeros de Hurlingham, en la provincia de Buenos Aires... surgieron los dirigentes que hoy, tres décadas después, encabezan el trabajo del Partido Obrero en los puntos más dis-

tantes del país... Fue junto con ellos que Carlos y decenas de compañeros se fogearon, aún en la adolescencia, como protagonistas del Cordobazo. Los que dieron vida en 1972, en un congreso multitudinario, a la UJS. Entonces, Lahera se convirtió en un organizador de los trabajadores: fue elegido delegado en la fábrica textil Hilanderías Devoto... En la década del '80 lo encontramos en Santa Cruz. Una vez más: fundador de la Lista Marrón contra la burocracia sindical, estuvo al frente de la más combativa huelga contra Néstor Kirchner, entonces intendente de Río Gallegos. Colaboró, además, en la construcción de la Lista Naranja de la Uocra y de la Lista Rosa en Adosac...

(...) Carlos se fue, entonces, en plena y fecunda actividad, sin darse cuenta, como si fuera algo normal, cómo fue su vida consagrada a lo mejor que pueda dar un ser humano para limpiar nuestras existencias de tanta escoria, miseria y explotación. Nos enorgullecemos de estos hombres, de estos Carlos Lahera, carne y uña de esa empresa colectiva que construimos cada día en el Partido Obrero...".

01366  
ISSN 0329-8760  
9 770329 876006

Editado por Ediciones Rumbo (e.f.). Editor responsable: J. C. Rath. Domicilio: Saavedra 427 (1083) Capital Federal. Registro de la Propiedad Intelectual N° 192.643. Impresora: Balbi S.A. Av. Crisólogo Larralde 6820, Wilde, Bs. As.: Loberto Virrey Ceballos 643. Pcia. de Buenos Aires. • Distribución en Capital y Bs. As.: Loberto Virrey Ceballos 643. Pcia. de Buenos Aires.

Precio en Uruguay \$ 10.00  
Distribuidor en Uruguay: Heber Berrie y Neri Martínez  
Paraná 750 - Tel.: 905155920723. Montevideo - Uruguay  
Pte. L. S. Peña 1836 - Tel/Fax 5304-9377  
Distribución en el Interior del País  
DISA Distribuidora Interplazas Sociedad Anónima  
Pte. L. S. Peña 1836 - Tel/Fax 5304-9377